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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Afectan lluvias 25 municipios 
El Gobierno del Estado y la Conagua están evaluando las condiciones de 25 municipios 
que se vieron afectados por el fenómeno meteorológico Ingrid, con el propósito hacer la 
solicitud para acceder a recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), del cual se 
requieren, de acuerdo con un primer cálculo, 387 millones de pesos para restablecer la 
infraestructura dañada. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Puebla se inunda y RMV gasta millones en “espectáculos” 
En medio del agua, poblanos de municipios lacerados por la pobreza extrema observan 

cómo se pierde lo poco que tienen, sus cosechas para autoconsumo, sus viviendas o en el 
mejor de los casos sus animales, esto mientras el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas 
despilfarra millones de pesos en artistas para un “festejo” patrio fastuoso, como los que 
acostumbra a costa del erario. (Heraldo) 

   

 

 

Daño carretero: 387 mdp 
Las intensas lluvias en Puebla han dejado daños en la infraestructura carretera de la 

sierra Nororiental por un monto de 387 millones de pesos, informó el  gobernador Rafael 
Moreno Valle. (Síntesis) 

  

 

 

El blindaje cibernético morenovallista fracasa 

De nada sirvió que el gobierno del estado de Puebla invirtiera más de 110 millones de 
pesos para la protección de sus portales o plataformas por internet, los cuales —según— 
eran invulnerables, pero hace unos días fueron hackeadas las cuentas sin mayor 
problema. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Moody´s desmiente argumento privatizador del SOAPAP 
El SOAPAP es una entidad financieramente viable y ya no representa un peligro para las 
finanzas públicas del estado, dictaminó la agencia Moody’s en abril de este año. El 
balance del organismo paramunicipal confirma su saneamiento, pues para finales de 2013 
prevé utilidades superiores a 335 millones de pesos, con lo que “se echaría por tierra” la 
urgencia del gobierno estatal como argumento para privatizarlo. (Cambio) 

  
 

 

Pagara gobierno 20% de nomina eventual deVW 

Para evitar la salida de mil 250 técnicos eventuales de la empresa Volkswagen de México 
se acordó un esquema de trabajo en el que los gobiernos federal y estatal absorberán 
una parte de la nómina de este grupo de trabajadores con recursos del Servicio Nacional 
del Empleo. (Milenio digital) 

  
 

 

Sólo con un juicio civil se podrán defender usuarios de abusos por cobro de agua 
Una vez que se concesione el servicio de agua potable en Puebla y la zona conurbada los 
ciudadanos sólo podrán defenderse de cobros excesivos, embargos e incumplimiento de 
contrato a través de un juicio civil que podría prolongarse hasta cinco años y exigir un 
gasto mensual de 5 mil pesos en abogados, de acuerdo con una consulta que La Jornada 
de Oriente realizó con tres despachos jurídicos de la capital. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Buscan en 25 municipios de Puebla declarar desastre natural por Ingrid 
Un total de 25 municipios afectados por deslaves, derrumbes y desbordamientos de ríos -
susceptibles de recibir la declaratoria de desastre natural-, así como cinco fallecimientos 

son los daños provocados por el paso de la tormenta tropical “Ingrid” por la entidad. (e-
consulta) 

 

 

 Conservará VW a sus mil 250 eventuales el resto del año 

http://impreso.milenio.com/
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La alemana Volkswagen anunció este martes que conservará a los mil 250 trabajadores 
técnicos que contemplan la plantilla de eventuales en su planta de Puebla, al lograr un 
acuerdo auspiciado por autoridades federales y estatales, según se difundió en un 
comunicado esta tarde. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Evita Gobierno de Puebla cese de mil 250 eventuales en VW 

Tras la situación complicada que se esperaba por el despido de eventuales, la empresa 
Volkswagen y su sindicato (SITIAVW), llegaron a un acuerdo para mantener a mil 250 
trabajadores técnicos eventuales dentro de la planta. Ya no serán despedidos en este 
mes como estaba previsto, gracias a la intervención del gobierno del estado y de la 

federación. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Buscan 2,000 mdp para el Periférico, pero requiere 2,626 
La remodelación del Periférico, prioridad del gobierno del estado, pende de la disposición 

de recursos federales. El secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari, informó que 
son necesarios dos mil millones de pesos para la rehabilitación del Periférico y que esta 
cantidad debe incluirse en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2014. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

47 muertos y 1.2 millones de damnificados por "Ingrid" y "Manuel": Segob 
EFE informa que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, confirmó que 

son ya 47 las víctimas mortales que han dejado en el país las lluvias, los derrumbes y los 
estragos en infraestructuras causados por el huracán "Ingrid" y la tormenta "Manuel" a su 

paso por el país. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Revienta lluvia red carretera 
Lluvias provocadas por 'Ingrid' y 'Manuel' dañaron la red carretera de 10 estados, 

incluidas autopistas y caminos rurales, contabilizó el Gobierno. (Reforma) 
  
 

 
Declaran 77 municipios del país zona de desastre 
La emergencia por las lluvias se acentuó en varios estados del país y amenaza con 
extenderse a Baja California Sur, hacia donde se dirige fortalecida la tormenta tropical 
Manuel, y a la península de Yucatán, en riesgo de ser golpeada por un ciclón en las 

próximas 48 horas. (El Universal) 
 

 

 

 
Mancera quiere compensación por las marchas 
El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, adelantó que pedirá a la Federación la 
creación de un fondo de capitalidad por las marchas que se registran en el Distrito 
Federal. (Milenio digital)  

  
 

 

Se responderá con la ley al que ataque al DF: Mancera 
En el Distrito Federal no promoveremos escenarios violentos, pero quien ataque a la 
ciudad encontrará la respuesta de la ley, advirtió el titular del Poder Ejecutivo local, 
Miguel Ángel Mancera Espinosa, en clara alusión a las manifestaciones que realiza en esta 
capital la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) contra la 
reforma educativa. (La Jornada) 

  
 

 

Continuidad a prueba, en la abarrotera La Casa del Pueblo 

Alfonso, responsable de administrar el negocio familiar en Cosalá, Sinaloa, se esforzó por 
implementar innovaciones en la comercialización de sus productos y mantener a flote la 
empresa que fundó su abuelo. (El Economista Digital) 

  
 

 

Suman 47 muertos por Ingrid y Manuel: Segob 
Son ya 47 las víctimas mortales que han dejado en el país las lluvias, derrumbes y 

estragos en infraestructuras causados por el huracán Ingrid y la tormenta tropical 
Manuel, informó el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. (Crónica 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Digital) 
  
 

 

Falla prevención frente a desastre; desesperación y rapiña en Acapulco 
Los embates del huracán Ingrid y de la tormenta tropical Manuel han puesto en evidencia 
al Sistema Nacional de Protección Civil, encabezado por Luis Felipe Puente Espinosa. 

(Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Eduardo Rivera se mantiene fuerte en la política 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez, rechazó que esté perdiendo autoridad o las riendas de su gobierno, al invitar a 
sus giras de trabajo y establecer un proceso transición con el edil electo, Antonio Gali Fayad. Sostuvo que la 
presencia de su antecesor en eventos oficiales, tiene como finalidad beneficiar a Puebla para seguir con la inercia 
del trabajo desarrollado hasta el momento, por lo que minimizó las críticas o cuestionamientos. Rivera Pérez 

reiteró su deseo por mantenerse activo dentro de la vida política del estado una vez finalizado su mandato el 14 
de febrero del 2014, sin interpretarse que está descuidando sus labores como Presidente Municipal de Puebla a 
cinco meses de concluir su mandato. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3125436.htm   
 

 
 

INTOLERANCIA 

 “Aspiraciones políticas no afectarán mi trabajo” 
El presidente municipal Eduardo Rivera negó que las aspiraciones en su futuro político lo distraigan de sus 
responsabilidades como alcalde de la capital poblana, al contrario, lo obligan a “cerrar fuerte” el trabajo en los 
próximos meses. Incluso, descartó que la constante presencia del alcalde electo, José Antonio Gali Fayad, en 

eventos de inauguración de obras demuestre que está perdiendo autoridad por hacer estas actividades. “Yo 
respeto los puntos de vista que hay respecto a este tema, ya me imagino, si no saliera con Gali muchos dirían 
que no estamos trabajando; yo prefiero trabajar con Gali en este proceso, prefiero que conozca cómo está la 
administración y la entrañas mismas de gobierno, en lugar de no hacer nada.” (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112902  

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Abren regidores de Ayuntamiento de Puebla centro de acopio para afectados por lluvias   
Regidores del Ayuntamiento de Puebla anunciaron la instalación de un centro de acopio durante tres días, para 
sumarse a las labores de apoyo a favor de los damnificados de nueve entidades afectadas por las tormentas 
tropicales Ingrid y Manuel. La Sala de Regidores fue acondicionada para recibir alimentos enlatados, artículos de 
limpieza del hogar y de higiene personal, con la recomendación de evitar la donación de agua embotellada, 
alimentos y ropa, puesto que no hacen falta en las comunidades afectadas. El coordinador de los regidores del 

PAN, Matías Rivero Marines, declaró que el jueves serán entregados los productos a la delegación en Puebla de la 

Cruz Roja.  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3125380.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Poblanos están preparados para enfrentar sismos 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3125436.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112902
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3125380.htm
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Al menos cuatro de cada 10 habitantes en Puebla saben qué hacer en caso de un sismo, derivado de los 
simulacros que se realizan en diferentes puntos de la ciudad y a la conformación de al menos 4 mil 800 
brigadistas voluntarios que se prepararon durante lo que va de la actual gestión. A 28 años del terremoto del 85, 
la dirección de Protección Civil municipal realizará dos macro simulacros en la capital poblana. Ambos simulacros 
se realizarán en dos horarios diferentes. El primero a las 11 horas del próximo 19 de septiembre en escuelas, 

edificios públicos y complejos industriales de la capital. El segundo simulacro se realizará en el Complejo Cultural 
Universitario de la UAP a las 20 horas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112903  
 

INTOLERANCIA 

 Mantiene Protección Civil semáforo amarillo 
El municipio de Puebla permanecerá en alerta por las malas condiciones del clima que prevalecerán en el país, 
sobre todo porque se está formando otro fenómeno en la península de Yucatán. Ante el panorama climatológico 
que se mantiene en territorio nacional, se mantendrá el monitoreo constante de los ríos de la capital y estarán 
listos 19 albergues para recibir a 9 mil personas, en caso de una evacuación, además de que se estarán 
supervisando al menos cinco juntas auxiliares consideradas como “focos rojos”. El director de Protección Civil 

municipal, Gustavo Ariza Salvatori, precisó que aun cuando se prevé que a partir de hoy mejoren las condiciones 
del clima, hay un fenómeno de baja presión que se está generando en aquella península del país. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112901  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 La capital del estado tiene preparados 19 albergues en caso de contingencia: Ariza 
La Unidad Operativa de Protección Civil del municipio de Puebla mantiene preparados 19 albergues en caso de 

una contingencia mayor ante las lluvias de la temporada que continuarán a lo largo de esta semana. El titular de 
la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori, subrayó que estos albergues, ubicados en escuelas, auditorios y 
gimnasios de la capital poblana, tienen capacidad para recibir a 9 mil personas que requieran ser evacuadas. 
Informó que se mantiene un monitoreo constante ante la crecida de los ríos Atoyac, San Francisco y Alseseca, así 
como todos sus afluentes que suman más de 300 kilómetros de barrancas y cuerpos de agua en la capital 
poblana. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/la-capital-del-estado-tiene-preparados-19-albergues-en-
caso-de-contingencia-ariza/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Crucero de calles 11 Sur y 11 Poniente continúa cerrado por obras 
El Ayuntamiento de Puebla informa que debido a las condiciones climáticas presentadas en la ciudad, existe un 

retraso en las labores de colocación de concreto hidráulico en el cruce de las calles 11 Poniente y 11 Sur, 
permaneciendo aún cerrado, motivo por el cual se solicita a la ciudadanía evitar la zona a fin de reducir los 
inconvenientes generados por dicha situación. Cabe resaltar que en la zona estarán laborando de manera 
coordinada elementos de Tránsito Municipal de los Sectores 1 y 3, además de personal banderero por parte de la 
constructora para orientar a los automovilistas que circulen en tan importante cruce de vialidades. 
Adicionalmente, se dan a conocer las vías alternas que se encuentran en funcionamiento (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44406:crucero-de-calles-11-sur-y-11-

poniente-contin%C3%BAa-cerrado-por-obras&Itemid=125  
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla hará simulacro de sismo este 19 de septiembre 
La Unidad de Protección Civil Municipal informó sobre el simulacro que se efectuará el próximo jueves 19 de 
septiembre, en el Complejo Cultural Universitario de la BUAP a las 20:30 horas, en el marco de los 27 años del 
establecimiento de las bases de la Protección Civil en México. Gustavo Ariza Salvatori, director de la dependencia, 
señaló que este simulacro pondrá a prueba la coordinación de los distintos cuerpos de emergencia para las 
acciones de rescate y de atención a víctimas. “Empezaremos a la 11 de la mañana con simulacros en escuelas y 

edificios públicos y privados, posteriormente a las 8 30 de la noche haremos un simulacro en el Complejo Cultural 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112903
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112901
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/la-capital-del-estado-tiene-preparados-19-albergues-en-caso-de-contingencia-ariza/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/la-capital-del-estado-tiene-preparados-19-albergues-en-caso-de-contingencia-ariza/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44406:crucero-de-calles-11-sur-y-11-poniente-contin%C3%BAa-cerrado-por-obras&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44406:crucero-de-calles-11-sur-y-11-poniente-contin%C3%BAa-cerrado-por-obras&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Universitario, donde colapsará su interior”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44403:puebla-har%C3%A1-simulacro-
de-sismo-este-19-de-septiembre&Itemid=126  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 El municipio listo para activar albergues: Ariza 
Pese a que reconoció que el tiempo climático mejorará para este miércoles, Gustavo Ariza Salvatori, director de la 

Unidad de Protección Civil Municipal, mencionó que seguirán atentos a cualquiera cambio, sobre todo por la 
creación de un nuevo fenómeno en la Península de Yucatán que afectaría la capital, entre otras comunidades. 
Entrevistado al respecto, el funcionario municipal especificó que cuentan con su programa de emergencias y 
operaciones, que comprende -entre otras cosas- la adaptación de los albergues temporales para recibir a nueve 

mil 680 personas, mismos que puede entrar en función en caso de requerirlo. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63055el-municipio-listo-para-activar-albergues-ariza#.Ujlx3eWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Cada Regidor entregará cuentas a Tony Gali: Matías Rivero 
La Sala de Regidores del Ayuntamiento de Puebla, abrirá un centro de acopio desde este martes y hasta el 
próximo jueves 19 de septiembre, para recibir artículos de limpieza y alimentos, destinados a los damnificados 
que dejaron las tormentas tropicales Ingrid y Manuel en distintas entidades. En rueda de prensa con los medios 
de comunicación, el coordinador de regidores, Matías Rivero Marines, anunció la disposición de coadyuvar con las 

personas que se vieron afectadas por estos fenómenos naturales, por ello de 9:00 a 16:00 horas se recibirán 
estos productos en la 4 oriente No. 11 colonia Centro. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63026cada-regidor-entregará-cuentas-tony-gali-matías-rivero#.UjlypeWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Cuatro de cada diez personas conocen procedimientos tras sismos: PCM 
Tras señalar que cuatro de cada 10 personas conoce las medidas de seguridad que se deben tomar en caso de 
sismo, Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil Municipal, resaltó que en casi tres años de la actual 
administración municipal, las brigadas voluntarias de apoyo han aumentado de mil a cuatro mil. A 28 años del 
terremoto que afectó a la ciudad de México y otras entidades, el funcionario municipal anunció un macro 

simulacro el próximo 19 de septiembre en escuelas, edificios públicos y privados, uno a las 11 de la mañana en 
los principales inmuebles e instituciones educativas, además de la comunidad en general que se quiera sumar, en 
un tiempo de 30 minutos. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/63024cuatro-de-cada-diez-personas-conocen-procedimientos-tras-sismos-
pcm#.UjlyzuWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Puebla se inunda y RMV gasta millones en “espectáculos” 
En medio del agua, poblanos de municipios lacerados por la pobreza extrema observan cómo se pierde lo poco 
que tienen, sus cosechas para autoconsumo, sus viviendas o en el mejor de los casos sus animales, esto mientras 
el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas despilfarra millones de pesos en artistas para un “festejo” patrio 

fastuoso, como los que acostumbra a costa del erario. De acuerdo a estimaciones de analistas, publicadas en el 

portal e-consulta, en Puebla el gobierno del estado habría gastado más de 10 millones de pesos en traer a casi 30 
artistas y grupos para espectáculos, con motivo de las fiestas patrias. Esto a pesar de que en otros estados el 
número de cantantes contratados no superaba los cinco. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-18/portada/puebla-se-inunda-y-rmv-gasta-millones-en-
espectaculos  
 
HERALDO  

 Universidades abren centros de acopio para damnificados 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44403:puebla-har%C3%A1-simulacro-de-sismo-este-19-de-septiembre&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44403:puebla-har%C3%A1-simulacro-de-sismo-este-19-de-septiembre&Itemid=126
http://www.ngpuebla.com/puebla/63055el-municipio-listo-para-activar-albergues-ariza#.Ujlx3eWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63026cada-regidor-entregará-cuentas-tony-gali-matías-rivero#.UjlypeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63024cuatro-de-cada-diez-personas-conocen-procedimientos-tras-sismos-pcm#.UjlyzuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63024cuatro-de-cada-diez-personas-conocen-procedimientos-tras-sismos-pcm#.UjlyzuWv5KY
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-18/portada/puebla-se-inunda-y-rmv-gasta-millones-en-espectaculos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-18/portada/puebla-se-inunda-y-rmv-gasta-millones-en-espectaculos
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Universidades privadas y públicas se han sumado a una cruzada de ayuda para los damnificados de la sierra Norte 
de Puebla, Veracruz, Guerrero y Oaxaca, abriendo centros de acopio con el objetivo de reunir víveres, ropa y 
productos de higiene que serán enviados a dichos lugares afectados por los fenómenos climáticos “Ingrid” y 
“Manuel”. El domingo 25 de agosto la tormenta tropical “Fernand” tocó territorio veracruzano afectando a 
diversas comunidades, a poco más de dos semanas los meteoros “Ingrid” por el Golfo de México y “Manuel” en el 

océano Pacífico se combinaron para generar lluvias que desbordaron ríos, deslavaron cerros e inundaron 
poblaciones en Veracruz, Guerrero y Oaxaca, por mencionar algunos de los más afectados. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-18/portada/universidades-abren-centros-de-acopio-para-
damnificados  
 

 
 
SINTESIS 

 Necesaria rehabilitación del Periférico 
Para rehabilitar el Periférico Ecológico son necesarios dos mil millones de pesos que el gobierno de Puebla 
gestiona ante el gobierno federal, dio a conocer el secretario de Infraestructura del estado, José Cabalán Macari 
Álvaro. Detalló que durante una reunión que tuvo hace unos días con autoridades de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes  (SCT) federal expuso los proyectos que son prioritarios para la entidad, entre los 
que destaca ésta vialidad como una de las más transitadas de la Angelópolis. Todos fueron presentados en su 

momento por el gobernador Rafael Moreno Valle y fueron incluidos en el presupuesto de 2014. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/69129/necesaria-rehabilitacion-del-periferico/puebla  
 

SINTESIS 

 Reitera Sedeso ayuda a municipios 
Atempan es el único municipio incluido en la Cruzada Contra el Hambre que tiene daños a consecuencia de las 
lluvias de las últimas horas, informó el secretario de Desarrollo Social (Sedeso) del estado, Mario Rincón 
González, quien dijo que la dependencia tiene recursos suficientes para atender a éste y otros municipios que 
resulten afectados. Dio a conocer que la dependencia trabaja en este momento en coordinación con el  Sistema 

Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (Sedif) y con la Secretaría de Educación Pública (SEP), en el plan 
preventivo para atender cualquier contingencia que ocurra en los 217 municipios. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/69128/reitera-sedeso-ayuda-a-municipios/puebla  
 

 

 
CAMBIO 

 Moody´s desmiente argumento privatizador del SOAPAP 
El SOAPAP es una entidad financieramente viable y ya no representa un peligro para las finanzas públicas del 

estado, dictaminó la agencia Moody’s en abril de este año. El balance del organismo paramunicipal confirma su 
saneamiento, pues para finales de 2013 prevé utilidades superiores a 335 millones de pesos, con lo que “se 
echaría por tierra” la urgencia del gobierno estatal como argumento para privatizarlo. Pese al saneamiento del 
Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla, el gobierno morenovallista a través de su director, 
Manuel Urquiza, insistió ante la Comisión del Medio Ambiente del Congreso local la urgencia de recursos por 3 mil 
500 millones de pesos para el organismo. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26563-moody-s-desmiente-argumento-

privatizador-del-soapap  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Gali Fayad sostiene reunión con la comisión ejecutiva de la Canacintra 
Este martes el presidente municipal electo de la capital poblana, Antonio Gali Fayad, sostuvo una reunión privada 

con los integrantes de la comisión ejecutiva de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) 
—encabezados por su presidente, Erich Junghans Diestel—, ante quienes reiteró el compromiso de trabajar a favor 
de los sectores productivos en el municipio. Después de que la semana pasada se reunió con los presidentes de 
organismos empresariales, integrantes del CCE, quienes entregaron un documento con al menos siete peticiones, 
el edil electo manifestó que sin duda la constante es la solicitud de homologar trámites a fin de facilitar la apertura 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-18/portada/universidades-abren-centros-de-acopio-para-damnificados
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-18/portada/universidades-abren-centros-de-acopio-para-damnificados
http://sintesis.mx/articulos/69129/necesaria-rehabilitacion-del-periferico/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69128/reitera-sedeso-ayuda-a-municipios/puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26563-moody-s-desmiente-argumento-privatizador-del-soapap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26563-moody-s-desmiente-argumento-privatizador-del-soapap
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y operación de empresas. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_sostiene_reunion_con_la_comision_ejecutiva_de_la_canacintra#.
Ujju-OWv5KY  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Sigue el agua anegando a 25 municipios de Puebla 

El agua sigue hundiendo a Puebla. Unos 25 municipios han sido afectados por el paso de Ingrid, los ríos que 
cruzan por la capital de la ciudad han incrementado sus niveles y el gobierno del estado ya evalúa las condiciones 
para solicitar recursos del Fonden. En tanto, los centros de acopio de dependencias gubernamentales e 
instituciones de caridad ya fueron habilitados, aunque destaca que Cruz Roja Puebla no ha recibido la autorización 
de la coordinación nacional para iniciar con la colecta de ayuda para los damnificados, informó José Ramírez 
Páramo, coordinador estatal de Socorros y Desastres de esta institución. (Miguel Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/17/sigue-el-agua-anegando-25-municipios-de-puebla  
 

IMAGEN POBLANA  

 Buscan 2,000 mdp para el Periférico, pero requiere 2,626 
La remodelación del Periférico, prioridad del gobierno del estado, pende de la disposición de recursos federales. El 
secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari, informó que son necesarios dos mil millones de pesos para la 

rehabilitación del Periférico y que esta cantidad debe incluirse en el Presupuesto de Egresos de la Federación 

2014.     Sin embargo, incluso de lograrse el recurso, éste podría ser insuficiente. El Centro de la SCT calculó que 
la modernización del Anillo Periférico, tal cual marca el compromiso presidencial, asciende a 1,726 millones de 
pesos (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/17/buscan-2000-mdp-para-el-periferico-pero-requiere-2626  

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Abren centros de acopio las universidades poblanas para ayudar a damnificados 
Distintas universidades de la capital poblana estarán abriendo centros de acopio para ayudar a las personas 
afectadas por las intensas lluvias que se han registrado en del país. La Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP), tendrá cuatro sedes para recibir la ayuda de la sociedad en general, así lo dio a conocer el director 

del Complejo Cultural Universitario (CCU), Jonathan Palacios. El funcionario universitario detalló que uno de los 
espacios se ubicará en el edificio Carolino, otro en Complejo Cultural Universitario (CCU), en Ciudad Universitaria 

(CU) y en la farmacia Alexander Fleming, ubicada a un costado de la Facultad de Medicina. (Maribel Velázquez)  
http://amcoder.com/contraparte/?p=460  

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Prioridad, elevar competitividad de empresas de Puebla: Tony Gali 
Homologación en tramitología y espacios adecuados para las empresas son parte de los compromisos que Tony 
Gali, Presidente Municipal Electo de Puebla hizo ante el Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 

Transformación (CANACINTRA), delegación Puebla y su Consejo Directivo. El alcalde electo señaló que en 
coordinación con el Gobierno del Estado trabajará en la dignificación de los Parques Industriales con el objetivo de 
elevar la competitividad y productividad de las empresas, mejorando su seguridad, infraestructura y operatividad, 
así como el cumplimiento de la normatividad. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44394:prioridad-elevar-competitividad-
de-empresas-de-puebla-tony-gali&Itemid=125  

 

NG PUEBLA 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_sostiene_reunion_con_la_comision_ejecutiva_de_la_canacintra#.Ujju-OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_sostiene_reunion_con_la_comision_ejecutiva_de_la_canacintra#.Ujju-OWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/17/sigue-el-agua-anegando-25-municipios-de-puebla
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/17/buscan-2000-mdp-para-el-periferico-pero-requiere-2626
http://amcoder.com/contraparte/?p=460
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44394:prioridad-elevar-competitividad-de-empresas-de-puebla-tony-gali&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44394:prioridad-elevar-competitividad-de-empresas-de-puebla-tony-gali&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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NG PUEBLA 

 En octubre se decide aumento al costo del transporte público 
En un mes se presentarán los resultados del estudio socioeconómico que elaboraron especialistas de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), para conocer la viabilidad de incrementar la tarifa del 
transporte público. Según señaló Jorge Garcilazo Alcántara, presidente de la comisión de Transporte en el 
Congreso de Puebla, con dicho estudio se busca conocer hasta cuánto estarían en posibilidades de pagar por 
dicho servicio las familias poblanas. Reconoció que es necesario que los concesionarios ajusten la tarifa para que 
puedan mejorar la calidad de sus unidades, y con ello el servicio que ofrecen a los poblanos. No obstante, señaló 

que dicho incremento no debe rebasar los 50 centavos. (Karina Fernández)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/63057en-octubre-se-decide-aumento-al-costo-del-transporte-público#.Ujlxs-
Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Al menos 750 poblanos afectados por cancelación de autobuses a Guerrero 
Por lo menos 750 pasajeros han sido afectados por la cancelación de corridas Puebla-Chilpancingo-Acapulco, así 
lo dio a conocer Arturo Balderas Moyano, presidente de la organizaciónCorresponsabilidad en el Transporte quien 
dijo que estas son en la Central de Autobuses (CAPU). El transportista comentó que estos han sido afectados 

desde el pasado domingo, debido a que por instrucciones de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) 
no quiere poner en riesgo a más habitantes. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63049al-menos-750-poblanos-afectados-por-cancelación-de-autobuses-
guerrero#.UjlyU-Wv5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Los Regidores de Puebla abren un centro de acopio de víveres. 
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Arturo Balderas, coordinador responsable del transporte estuvo aquí hace una semana y nos dice que la 

suspensión de las corridas de autobús de la CAPU, dejo al menos 750 pasajeros afectados.  
 El ayuntamiento habilita un centro de acopio para los damnificados en la sala de coordinación de regidores, 

el SEDIF también, la BUAP, lo mismo que Cáritas, le vamos hacer un recuento de los lugares en los que 
puede ayudar, la UPAEP también tiene centro de acopio, el Congreso lo mismo.  

 Mañana se cumplen años del tremendo terremoto de 1985, después de platicar con el director de Protección 
Civil, dio datos de que sólo 4 de cada 10 personas tiene conocimiento de que hacer en caso de contingencia, 
a pesar de lo que se hace. Somos como buenos para la emergencia pero malos para prever o será genético.  

 De cara al cierre de la administración municipal ERP exige a los funcionarios de su gabinete a que no 
distraigan sus actividades por otras de índole personal, se refiere a concluir el trienio.  

 Va Lalo Rivera a Hacienda para analizar temas relacionados con el presupuesto de egresos, anunció que 
revisará la posibilidad de crear un ramo exclusivo para los ayuntamientos. 

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Sobre el acopio, instalan centros de acopio los diputados del PRI, el SEDIF, la arquidiócesis, la UPAEP, los 
regidores del ayuntamiento de Puebla, necesitamos que la gente ayude, yo veo muy difícil que la gente 
este en condiciones de ayudar y a tantos centros de acopio, esperemos que la generosidad de los poblanos 

http://www.ngpuebla.com/puebla/63057en-octubre-se-decide-aumento-al-costo-del-transporte-público#.Ujlxs-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63057en-octubre-se-decide-aumento-al-costo-del-transporte-público#.Ujlxs-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63049al-menos-750-poblanos-afectados-por-cancelación-de-autobuses-guerrero#.UjlyU-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63049al-menos-750-poblanos-afectados-por-cancelación-de-autobuses-guerrero#.UjlyU-Wv5KY
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supere las expectativas.  
 Las corridas de la CAPU hacia Guerrero están suspendidas, la carreteras están cerradas.  
 Un macro simulacro habrá mañana 19 de septiembre se cumplen años del terremoto de la ciudad de 

México, hay mucha gente que no sabe como responder ante una situación así.  
 Las presas en el estado se reportan al 90% de capacidad sin que representen un riesgo para la población. 

 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 Entre hoy y mañana podrían reanudarse las salidas a Acapulco desde la CAPU son 750 Poblanos usuarios 
de FUTURA y TURISTAR quedaron varados en el puerto informo Arturo Valderas Director de 
Corresponsabilidad en el Transporte. 

 En Puebla Capital se instalaron varios centros de acopio en apoyo a las comunidades afectadas en el 
Estado de Guerrero Ayuntamiento de Puebla, la Cruz Roja, DIF Estatal, Universidades, Arquidiócesis y 
hasta Diputados del PRI establecieron centros para recibir alimentos en lata productos de limpieza e 

higiene personal. 
 Exhorta el CNTE a maestros disidentes para que no suspendan clases Emilio Salgado Néstor líder de la 

Sección 23 les advierte que podría sucederles lo mismo que al Sindicato Mexicano de Electricistas. 
 El alcalde Eduardo Rivera Pérez se reunirá con funcionarios de la Secretaria de Hacienda para conocer los 

alcances de la Reforma Financiera hacia los Municipios. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Ahora entendemos por que el frío hacia el Presidente Municipal, si tiene opciones, Eduardo Rivera para la 

Dirigencia Nacional. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera exhortó a  los funcionarios que integran su gabinete a 

no distraerse y estar concentrados en las labores que les encomendó desde el inicio de su gobierno.  
 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Semáforo amarillo por más lluvias en Puebla capital. 

 Regidores abren centro de acopio, descartan donar dieta. 
 Anuncian dos simulacros en Puebla el 19 de septiembre. 
 Valora Eduardo Rivera candidatura de diputado o inclusive de Gobernador. 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En Puebla Capital existe saldo blanco durante las constantes lluvias que provocaron los fenómenos 
meteorológicos Ingrid y Manuel. 

 La temporada de lluvias también trae accidentes dentro del hogar además de las inundaciones con los 

percances automovilísticos. 
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sin cambios en el resultado final, aperturan casillas de elección en Cholula y Coatzingo 

Sin cambios significativos en los resultados iniciales, este martes el Tribunal Electoral del Estado (TEEP) realizó la 
apertura de 17 paquetes correspondientes a la elección de San Pedro Cholula y Coatzingo, respectivamente.  
Durante el escrutinio y cómputo estuvo presente el ex candidato de 5 de Mayo a la alcaldía de ese municipio, 

Sergio Galindo, quien sostuvo que aún están pendientes otros agravios como el que supuestamente José Juan 
Espinosa Torres, edil electo, no votó en la localidad, debido a que carece de credencial de elector.  Asimismo, 
indicó que este martes presentó un agravio adicional, cuyos detalles se reservó.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3125346.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 A su máxima capacidad presas de Necaxa 
Tres presas que forman parte del complejo hidroeléctrico Necaxa, llegaron a su capacidad máxima de agua, 
debido a las constantes e intensas lluvias de la temporada, por lo que empezaron a desfogar por sus vertederos 

naturales, sin embargo, la Coordinación  Municipal de Protección Civil aseguró que no hay motivos para alarmarse 
al tiempo que descartó cualquier posibilidad de desalojo de las comunidades vecinas de las lagunas. Desde este 
fin de semana, la presa Necaxa -ubicada entre el municipio de Juan Galindo y Huauchinango-, y las presas de 

Tenango y Nexapa -en este segundo municipio-, empezaron a desfogar líquido debido a la acumulación de agua 
pluvial entre los escurrimientos y los arroyos que las alimentan. (Heriberto Hernández, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3125233.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Contabilizan afectaciones en 25 municipios poblanos 

La presencia del huracán ‘Ingrid’ y la tormenta tropical ‘Manuel’ dejó en el estado de Puebla -hasta el martes- un 
total de 25 municipios afectados, así como tres decesos, aunque algunos medios digitales hablan de otros dos 
casos más. El director de Protección Civil estatal Jesús Morales Rodríguez confirmó que las precipitaciones 
pluviales –huracán Ingrid- dejaron tres decesos en el estado de Puebla; sin embargo, el periódico digital e-
consulta, publicó que hay otros dos fallecimientos, uno en Nuevo Necaxa y otro en Francisco Z. Mena. (Alejandra 

Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-18/portada/contabilizan-afectaciones-en-25-municipios-poblanos  
 
HERALDO 

 Se desborda río Tlapaneco; 15 familias fueron evacuadas 
El huracán ‘Ingrid’ y la tormenta tropical ‘Manuel’ provocaron que en el municipio de Ixcamilpa de Guerrero, el río 
Tlapaneco creciera 15 metros de altura lo que ocasionó que se evacuará a 15 familias, además afectaciones a 250 
hectáreas de cultivo de maíz y ganado, reveló el presidente municipal, Mario Andrew Rodríguez. Ixcamilpa de 
Guerrero se localiza en la parte suroeste del estado de Puebla; al norte colinda con el municipio de Cohetzala, al 
sur y poniente con el estado de Guerrero, y al Oeste con el municipio de Albino Zertuche y Xicotlán. (Alejandra 
Corona Flores)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-18/portada/se-desborda-rio-tlapaneco-15-familias-fueron-
evacuadas  

 

 
 
SINTESIS 

 Sedif tiene capacidad para 900 albergues 
En gira de trabajo por la Sierra Norte, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle aseguró que el organismo tiene capacidad para dar alimento, artículos de higiene personal, 
colchonetas y cobertores a los poblanos que lo pudieran requerir ante una contingencia por las lluvias. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3125346.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3125233.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-18/portada/contabilizan-afectaciones-en-25-municipios-poblanos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-18/portada/se-desborda-rio-tlapaneco-15-familias-fueron-evacuadas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-18/portada/se-desborda-rio-tlapaneco-15-familias-fueron-evacuadas
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(Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69124/sedif-tiene-capacidad-para-900-albergues/puebla  
 
SINTESIS 

 Anuncian feria patronal de Huejotzingo 
Del 17 de septiembre al uno de octubre se llevará a cabo la tradicional feria patronal de Huejotzingo en honor a 
San Miguel Arcángel, confirmó Roberto Tzoltzipa director del comité organizador. Detalló que se han organizado 
diversas actividades tanto religiosas como culturales, gastronómicas y artísticas, además de una amplia muestra 

de las artesanías que se producen en la región. En la Feria esperan una afluencia de 80 mil visitantes y cerca de 

tres millones de pesos de derrama económica, luego que suman 61 años de tradición que han permitido 
consolidar la feria y ampliar el número de stands comerciales hasta 300 locales. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/69119/anuncian-feria-patronal-de-huejotzingo/puebla  
 
SINTESIS 

 Se reúne RMV con dirigentes políticos 
El Mandatario poblano y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael Moreno Valle, sostuvo un 
encuentro con algunos de sus homólogos de diversas filiaciones políticas, así como con los presidentes del PAN y 

PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano, en el que conversaron entre otros temas sobre la situación que priva en 
el país a causa de los fenómenos climatológicos, el Programa de Reactivación Económica anunciado por el 
Presidente Enrique Peña Nieto, aspectos generales de la Reforma Hacendaria y el paquete económico 2014. 
(Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69115/se-reune-rmv-con-dirigentes-politicos/puebla  

 

 
 

INTOLERANCIA 

 25 municipios de las sierras Norte y Nororiental al Fonden 
Al menos 25 municipios de las sierras Norte y Nororiental de Puebla podrían acceder a los recursos del Fondo 
Nacional de Desastres Naturales (Fonden), tras las afectaciones derivado de las intensas lluvias de estos días. En 
tanto, hay alerta en Ixcamilpa de Guerrero tras la creciente del río Tlapaneco, hasta de 15 metros de altura, 
causando devastación de 250 hectáreas del cultivo de maíz, inundaciones en escuelas y parte de la población. En 
el último reporte de medianoche del director del Sistema de Protección Civil Estatal, Jesús Morales, se informó 

que en las últimas 24 horas sólo se registró un socavamiento de la carretera Esperanza-Cuyuaco, donde había 
tránsito por el libramiento. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112904  
 

INTOLERANCIA 

 Abre Alfonso Esparza Ortiz cuatro centros de acopio 
Al ratificar el compromiso social de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), el rector Alfonso Esparza Ortiz 
reveló que la institución tiene habilitados, desde este día, cuatro centro de acopio para que los ciudadanos se 
solidaricen con los poblanos afectados por las fuertes precipitaciones pluviales, particularmente de los habitantes 
del estado de Puebla, que resultaron damnificados por las tormentas tropicales “Ingrid” y “Manuel” el fin de 
semana pasado. En administrador central de la máxima casa de estudios del estado de Puebla reveló que los 

centros que la institución tendrá disponibles para recibir los víveres se ubican en el Edificio Carolino de la UAP, en 
la explanada de la Mariposa, del Complejo Cultural Universitario (CCU); en el Área de la Salud, particularmente en 
las farmacias universitarias Alexander Flemming, y en Ciudad Universitaria. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112900  
  

 
 
CAMBIO  

 En 15 días habrá coordinador, anuncia Micalco a electos 
El líder estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, les anunció a los diputados electos de su partido que en 15 días 
elegirá al coordinador de la bancada albiazul para la próxima Legislatura, además les solicitó su respaldo para los 
procesos de renovación de los comités municipales que se darán antes de que concluya el año. Fuentes del 

albiazul revelaron a CAMBIO que en la primera reunión que se ha dado entre la dirigencia estatal y sus 

http://sintesis.mx/articulos/69124/sedif-tiene-capacidad-para-900-albergues/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69119/anuncian-feria-patronal-de-huejotzingo/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69115/se-reune-rmv-con-dirigentes-politicos/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112904
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112900
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legisladores electos, Micalco les anunció que se reunirá por separado con cada uno, antes de elegir al coordinador 
que se encargará de encabezar el periodo de transición con Mario Riestra Piña. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26532-micalco-elegira-en-15-dias-
coordinador-de-bancada  
 

CAMBIO 

 Poblanos varados en Acapulco narran drama 

Una decena de poblanos narraron a través de la red social Twitter su dramática experiencia en Acapulco por el 
paso del huracán “Manuel”, cómo quedaron varados en los hoteles, la pérdida de sus vehículos, solicitaron apoyo 

al gobernador Rafael Moreno Valle y hasta dieron cuenta del estado en que se encuentra el municipio 
guerrerense. Iván Mercado sostuvo una entrevista con otro de los poblanos que atrapados en Acapulco, ha 
recibido malos tratos, Francisco Javier García narra la situación que ha vivido en el hotel Park Royal. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/26572-poblanos-varados-en-acapulco-narran-
drama  
 

CAMBIO 

 Quiere Moreno Valle 387 millones del Fonden para 25 municipios 
Puebla espera obtener 387 millones de pesos por parte del gobierno federal a través del Fondo Nacional de 
Desastres Naturales (Fonden) para restablecer la infraestructura dañada en 25 municipios de las sierras 
Nororiental y Negra, informó en entrevista el gobernador Rafael Moreno Valle. El mandatario poblano dijo que en 
un primer cálculo, 387 millones son los que se requieren para reparar los daños carreteros en la entidad poblana, 
al tiempo que dejó en claro que no hay comunidades incomunicadas en Puebla. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26574-puebla-espera-obtener-387-mdp-

del-fonden  
 

CAMBIO 

 Afectaciones por Ingrid se mantuvieron “moderadas” 
Entre los estragos que hasta ahora han dejado el paso del huracán “Ingrid” en el Golfo de México y la tormenta 
tropical “Manuel” en el océano Pacífico, en Puebla se registra el crecimiento del río de Tlapaneco. Por otra parte, el 
gobernador Rafael Moreno Valle informó que los daños causados por los fenómenos naturales han sido en 
infraestructura carretera. El río Tlapaneco incrementó su tamaño en 90 por ciento, inundando algunas zonas en 
Ixcamilpa y alertó a las autoridades de las comunidades de Buenavista, El Organal, Frutillo y Cuatlaxtecoma. 

Moreno Valle indicó que las afectaciones son básicamente en infraestructura carretera, por lo que se han 
establecido albergues temporales en varias comunidades, pero los refugiados ya han regresado a sus hogares. 
(Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26573-dejan-ingrid-y-manuel-derrumbes-

en-carreteras  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 No habrá despido de eventuales en Volkswagen en lo que resta del año, informa la armadora 
La automotriz Volkswagen de México informó este martes que no despedirá a mil 250 trabajadores eventuales, 
por lo menos hasta que concluya el año. A través de un breve comunicado la empresa ubicada en el municipio de 
Cuautlancingo aseguró que a pesar de la contracción de algunos mercados para el sector automotriz, que 

obligaron a la armadora a ajustar sus niveles de producción, las plazas laborales de estos técnicos se 
mantendrán. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/no-habra-despido-de-eventuales-en-volkswagen-en-lo-que-

resta-del-ano-informa-la-armadora/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Entrega Dolores Parra nueva construcción de presidencia auxiliar en Tlautla 
La alcalde de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, entregó la rehabilitación y la construcción de un segundo 
piso de la presidencia auxiliar de San Juan Tlautla. En el acto, el edil Lorenzo Castillo Flores reconoció que durante 
la gestión de Parra Jiménez esa localidad experimentó un notable avance y desarrollo, con obras y servicios para 
beneficio de la comunidad. Como muestra de agradecimiento, el presidente auxiliar, Lorenzo Castillo Flores, 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26532-micalco-elegira-en-15-dias-coordinador-de-bancada
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26532-micalco-elegira-en-15-dias-coordinador-de-bancada
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/26572-poblanos-varados-en-acapulco-narran-drama
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/26572-poblanos-varados-en-acapulco-narran-drama
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26574-puebla-espera-obtener-387-mdp-del-fonden
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26574-puebla-espera-obtener-387-mdp-del-fonden
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26573-dejan-ingrid-y-manuel-derrumbes-en-carreteras
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26573-dejan-ingrid-y-manuel-derrumbes-en-carreteras
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/no-habra-despido-de-eventuales-en-volkswagen-en-lo-que-resta-del-ano-informa-la-armadora/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/no-habra-despido-de-eventuales-en-volkswagen-en-lo-que-resta-del-ano-informa-la-armadora/
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acogió a la alcalde con collares de flores. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/entrega-dolores-parra-nueva-construccion-de-presidencia-
auxiliar-en-tlautla/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Autoridades dejan en el olvido a poblados incomunicados por las lluvias en la Sierra 
Mientras en la capital del estado de Puebla se organizan centros de acopio de víveres para los damnificados de 
Acapulco, Guerrero, las instituciones públicas y privadas mantienen en el olvido a los poblados de la Sierra Norte 
que se encuentran incomunicados y claman por ayuda. Es el caso de la comunidad indígena nahua de Cuaxicala, 

en el municipio de Huauchinango, donde mil 500 personas se quedaron incomunicadas desde el sábado pasado 

cuando un alud del cerro Yelotépetl destruyó el camino que comunica a este lugar con la cabecera municipal, 
además de que fracturó tres ductos de Pemex que derramaron miles de litros de gasolina y petróleo crudo. 
(Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/autoridades-dejan-en-el-olvido-a-poblados-incomunicados-
por-las-lluvias-en-la-sierra/  

 

 
 

MILENIO  

 Pagará gobierno estatal y federal parte de nómina de técnicos eventuales de VW  
Para evitar la salida de mil 250 técnicos eventuales de la empresa Volkswagen de México se acordó un esquema 
de trabajo en el que los gobiernos federal y estatal absorberán una parte de la nómina de este grupo de 

trabajadores con recursos del Servicio Nacional del Empleo (SNE). Después de una serie de negociaciones entre 
directivos de la empresa alemana y el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Volkswagen de México (Sitiavw), se logró concretar un esquema que frenará la salida de la plantilla eventual por 
los próximos tres meses. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4ecc9253  
 

MILENIO  

 “Puebla tiene un gusto acentuado por autos de lujo”: Porsche 

Las ventas de vehículos de Porsche en México aumentaron 27 por ciento luego de que la marca colocó 491 
unidades de enero a agosto de este año; mientras que durante los primeros ocho meses de 2012, en el país se 
vendieron 284 autos. Puebla, representa uno de los mercados más importantes para la firma de autos deportivos 
que cuentan con un valor superior a los 100 mil dólares, ya que, del total de unidades que se venden en el país, 
el 18 por ciento las adquieren compradores que radican en la entidad. (Jaime Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4ecff149  
 

MILENIO  
 Ratifica TEE triunfo de Puebla Unida en San Pedro Cholula 

El Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) ratificó ayer el triunfo del Partido del Trabajo en el municipio de 
Coatzingo y el de Puebla Unida en San Pedro Cholula. En sesión, los magistrados hicieron un nuevo escrutinio de 
la casilla 274 Contigua 1 de la elección del municipio de Coatzingo. El recuento de ese paquete electoral en nada 
cambió el triunfo de Andrés Gustavo Álvarez Moreno, del Partido del Trabajo (PT). En el otro caso, la coalición 
Puebla Unida incrementó 233 votos a su favor en la elección del municipio de San Pedro Cholula, luego de que el 

Tribunal realizó un nuevo escrutinio y cómputo en 17 casillas. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4ed69092  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Abre Walmart México 24 centros de acopio en Puebla para apoyar a Guerrero 
La empresa Walmart de México abrió 323 centros de acopio para ayudar a los damnificados en Guerrero, 24 de 
los cuales están ubicados en la ciudad de Puebla a través de las tiendas Bodega Aurrera, Superama, Walmart y 
Sam’s Club. Ante las gran cantidad de personas afectadas por las tormentas Ingrid y Manuel, la cadena de tiendas 
departamentales invitó a sus clientes a acudir a sus tiendas a sumarse a la causa, si lo desean. A través de 
información que brinda a sus clientes, Walmart de México aseguró que la ayuda recibida será entregada a Cruz 

Roja Mexicana, institución que será la encargada de realizar la distribución de los víveres. (Jaime Zambrano) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/entrega-dolores-parra-nueva-construccion-de-presidencia-auxiliar-en-tlautla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/entrega-dolores-parra-nueva-construccion-de-presidencia-auxiliar-en-tlautla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/autoridades-dejan-en-el-olvido-a-poblados-incomunicados-por-las-lluvias-en-la-sierra/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/autoridades-dejan-en-el-olvido-a-poblados-incomunicados-por-las-lluvias-en-la-sierra/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4ecc9253
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4ecff149
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4ed69092
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http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-17/sociedad/abre-walmart-mexico-24-centros-de-acopio-en-puebla-
para-apoyar-guerrero  
 

E-CONSULTA 

 La reforma laboral abarató los despidos en Puebla: Observatorio Ibero 
El costo de contratación y despido de trabajadores se abarató con la Reforma Laboral implementada hace 10 
meses en el país, pero en la entidad no se ha generado más empleo y, por el contrario, creció la precarización de 

éste, destacó Miguel Reyes Hernández, coordinador del Observatorio del Salario Justo de la Universidad 
Iberoamericana de Puebla. Hoy, el 64 por ciento de la población en el territorio poblano se mantiene por debajo 

de la línea del bienestar mínimo, es decir, se encuentra en situación de pobreza monetaria, cuestión que entre 
otras cosas puede derivar del empleo precario. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-17/economia/la-reforma-laboral-abarato-los-despidos-en-puebla-
observatorio-ibero  
 

E-CONSULTA 

 Reúne ITESM víveres para Guerrero y Oaxaca 

El Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) Campus Puebla comenzó a reunir víveres 
para apoyar a personas que resultaron afectadas por las constantes lluvias en Guerrero y Oaxaca. Rebeca 
Camacho, estudiante del Tecnológico de Monterrey Campus Puebla, convocó a los jóvenes de todas las 
universidades a llevar víveres, ropa de cama y productos de limpieza personal a los centros de acopio 
establecidos en la capital del estado. Detalló que en el ITESM Puebla fueron colocados centros de acopio en las 
instalaciones de la Dirección de Asuntos Estudiantiles (DAE) y en la Prepa TEC. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-17/sociedad/reune-itesm-viveres-para-guerrero-y-oaxaca  
 

E-CONSULTA 

 Asiste gobernador de Puebla a primer informe de Miguel Ángel Mancera 

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, asistió al mensaje que dirigió a la ciudadanía el Jefe de Gobierno 
del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, con motivo de su Primer Informe de Gobierno en la 
Asamblea Legislativa de esta entidad. Ante el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien 
asistió en representación del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto; el gobernador Rafael Moreno Valle y 
sus homólogos; el Jefe de Gobierno del Distrito Federal expuso el estado que guarda su administración en materia 
de seguridad, educación, salud, economía, desarrollo social, turismo, entre otros rubros. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-17/gobierno/asiste-gobernador-de-puebla-primer-informe-de-miguel-

angel-mancera  
 

E-CONSULTA 

 Moreno Valle se reúne con gobernadores panistas y perredistas 
El mandatario y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael Moreno Valle, sostuvo un 
encuentro con algunos de sus homólogos de diversas filiaciones políticas, así como con los presidentes del PAN y 
PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano. A través de un comunicado se indicó que conversaron, entre otros 
temas, sobre la situación que priva en el país a causa de los fenómenos climatológicos, el Programa de 
Reactivación Económica anunciado por el Presidente Enrique Peña Nieto, aspectos generales de la Reforma 
Hacendaria y el paquete económico 2014. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-17/gobierno/moreno-valle-se-reune-con-gobernadores-panistas-y-
perredistas  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Abordan gobernadores y lideres partidistas temas prioritarios 
El mandatario poblano y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), Rafael Moreno Valle, 
sostuvo este martes un encuentro con algunos de sus homólogos de diversas filiaciones políticas, así como con los 

presidentes del PAN y PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano, en el que conversaron entre otros temas sobre la 
situación que priva en el país a causa de los fenómenos climatológicos. Adicionalmente se habló sobre el Programa 
de Reactivación Económica anunciado por el Presidente Enrique Peña Nieto, aspectos generales de la Reforma 
Hacendaria y el paquete económico 2014. (Redacción)  

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-17/sociedad/abre-walmart-mexico-24-centros-de-acopio-en-puebla-para-apoyar-guerrero
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-17/sociedad/abre-walmart-mexico-24-centros-de-acopio-en-puebla-para-apoyar-guerrero
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-17/economia/la-reforma-laboral-abarato-los-despidos-en-puebla-observatorio-ibero
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-17/economia/la-reforma-laboral-abarato-los-despidos-en-puebla-observatorio-ibero
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-17/sociedad/reune-itesm-viveres-para-guerrero-y-oaxaca
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-17/gobierno/asiste-gobernador-de-puebla-primer-informe-de-miguel-angel-mancera
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-17/gobierno/asiste-gobernador-de-puebla-primer-informe-de-miguel-angel-mancera
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-17/gobierno/moreno-valle-se-reune-con-gobernadores-panistas-y-perredistas
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-17/gobierno/moreno-valle-se-reune-con-gobernadores-panistas-y-perredistas


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 18 de Septiembre de 2013 

 
 

 15 

http://periodicodigital.com.mx/notas/abordan_gobernadores_y_lideres_partidistas_temas_prioritarios#.UjjumOW
v5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Sancionarán a maestros que paren labores en Puebla 
Sanciones advierte la Secretaría de Educación Pública (SEP) contra los maestros que incumplan este miércoles 
con sus actividades al interior de las aulas, tal como pasó con los docentes que faltaron a sus labores el miércoles 

anterior, indicó el titular de la dependencia, Jorge Alberto Lozoya.  “En las escuelas de Puebla no hay brazos 
caídos y la normatividad es muy clara: los maestros tienen derecho a expresar cualquier punto de vista, fuera del 

horario de clases”, indicó el funcionario, quien añadió que la Reforma Educativa cuenta con el apoyo de todas las 
fuerzas democráticas del país, a partir de la promulgación de sus leyes por el Ejecutivo Federal. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/sancionaran_a_maestros_que_paren_labores_en_puebla#.UjjuyeWv5KY  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Invertirá la cadena restaurantera IHOP 22 mdp en Yucatán y Puebla 
La cadena restaurantera IHOP anunció que el próximo año invertirá en el país 22 millones de pesos, y prevé la 

apertura de dos nuevas sucursales en los estados de Yucatán y Puebla. La famosa cadena norteamericana cuenta 
con 15 sucursales en México, lo que significa que ha invertido directamente más de 30 millones de dólares, pues 
cada establecimiento tiene un costo de entre los 1.5 y 2.5 millones de dólares, anunció la firma en un 
comunicado. Las 15 sucursales se ubican en Querétaro, Monterrey, Guadalajara, Hermosillo y el Distrito Federal, 
ciudad en la que tiene siete restaurantes, los cuales generan 500 empleos directos y pretende alcanzar la cifra de 
570 para finales del presente año, destacó. (Notimex)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/invertira_la_cadena_restaurantera_ihop_22_mdp_en_yucatan_y_puebla#.Uj
jvpuWv5KY  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Pablo Rodríguez se perfila para la dirigencia del PAN 
El diputado local electo por el distrito 14 de la capital poblana, Pablo Rodríguez Regordosa, se perfila para ser el 

nuevo dirigente municipal de Acción Nacional, y de esta manera relevar a Gerardo Maldonado Balvanera, a pesar 
de que en el 2012 no se interesaba en presidir el Comité Directivo Municipal del partido.   El ex secretario de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) del estado es la carta fuerte del gobernador, ya que 

por su perfil mantendrá en sanas relaciones a los yunquistas y a los morenovallistas, de cara a elecciones 
federales y las próximas locales. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/17/pablo-rodriguez-se-perfila-para-la-dirigencia-del-pan  
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Franco Rodríguez ofrece diálogo ante discusiones legislativas 
Francisco Rodríguez Álvarez no duda en destacar su principal característica: el diálogo. Surgido del sector más 
conservador de la Iniciativa Privada, el hoy diputado local electo pretende romper dogmatismos. Cree en que la 
discusión ideológica solo debería formar parte de la agenda política si antes son resueltas las principales 
necesidades de la población.   En entrevista con Imagen Poblana, Franco Rodríguez asegura que antes de pensar 
en su futuro político debe pensar en su presente. Son cuatro años y ocho meses los que permanecerá como 
diputado local. Solo hasta el final de su legislatura tomará una decisión: “si hay oportunidad y es pertinente la 

tomaré (una candidatura). Hay que vivir en el presente, pues en el presente uno puede actuar con libertad”. 

(Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/17/franco-rodriguez-ofrece-dialogo-ante-discusiones-legislativas  
 

 

IMAGEN POBLANA  

 SEDIF tiene capacidad para instalar cerca de 900 albergues 
En gira de trabajo por la Sierra Norte, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle aseguró que el organismo tiene capacidad para dar alimento, artículos de higiene personal, 

colchonetas y cobertores a los poblanos que lo pudieran requerir ante una contingencia por las lluvias.   Reconoció 

http://periodicodigital.com.mx/notas/abordan_gobernadores_y_lideres_partidistas_temas_prioritarios#.UjjumOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/abordan_gobernadores_y_lideres_partidistas_temas_prioritarios#.UjjumOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/sancionaran_a_maestros_que_paren_labores_en_puebla#.UjjuyeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/invertira_la_cadena_restaurantera_ihop_22_mdp_en_yucatan_y_puebla#.UjjvpuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/invertira_la_cadena_restaurantera_ihop_22_mdp_en_yucatan_y_puebla#.UjjvpuWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/17/pablo-rodriguez-se-perfila-para-la-dirigencia-del-pan
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que en el estado  de Puebla no ha habido necesidad de que se habiliten albergues temporales por el paso del 
huracán Ingrid en el Golfo de México y la tormenta tropical Manuel en el océano Pacífico e informó que el Sistema 
Estatal DIF abrió un centro de acopio en las oficinas centrales, ubicadas en la calle 5 de mayo 1606, colonia 
Centro, de 9 de la mañana a 6 de la tarde. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/17/sedif-tiene-capacidad-para-instalar-cerca-de-900-albergues  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Evita Gobierno de Puebla cese de mil 250 eventuales en VW 
Tras la situación complicada que se esperaba por el despido de eventuales, la empresa Volkswagen y su sindicato 

(SITIAVW), llegaron a un acuerdo para mantener a mil 250 trabajadores técnicos eventuales dentro de la planta. 
Ya no serán despedidos en este mes como estaba previsto, gracias a la intervención del gobierno del estado y de 
la federación. La estrategia es que Volkswagen de México recibirá recursos de la Secretaría del Trabajo y Previsión 
Social, a través del Servicio Nacional de Empleo, y del Gobierno del Estado de Puebla, a través de la Secretaría de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, para subvencionar los salarios de mil 250 técnicos eventuales 
que permanecerán en la nómina. (Héctor Hernández)  
http://amcoder.com/contraparte/?p=477  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pronostica SMN más lluvias intensas en Puebla 

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN), alertó esta tarde que continuarán las lluvias de muy fuertes a intensas 
en el estado de Puebla, debido a los remanentes de las depresiones tropicales “Ingrid” y “Manuel”. El organismo 
de la Comisión Nacional del Agua, señaló que se esperan tormentas de intensas a torrenciales en los estados de 
Jalisco, Nayarit, Nuevo León, San Luis Potosí y Tamaulipas. También se prevén tormentas muy fuertes a intensas 

en Colima, Coahuila, Guerrero, Hidalgo, Michoacán, Oaxaca,  Puebla, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Veracruz 
y Zacatecas. (Héctor Hernández)  
http://amcoder.com/contraparte/?p=473  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Asiste Rafael Moreno Valle al Primer Informe de Gobierno de Miguel Ángel Mancera 
El Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, asistió al mensaje que dirigió a la ciudadanía el Jefe de Gobierno 
del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, con motivo de su Primer Informe de Gobierno en la 
Asamblea Legislativa de esta entidad. Ante el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien 

asistió en representación del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto; el Gobernador Rafael Moreno Valle y 
sus homólogos; el Jefe de Gobierno del Distrito Federal expuso el estado que guarda su administración en materia 
de seguridad, educación, salud, economía, desarrollo social, turismo, entre otros rubros. (Héctor Gómez)  
http://amcoder.com/contraparte/?p=467  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno Estatal atento a la situación de poblanos en Guerrero 
El secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas informó que la Administración poblana mantiene una 
permanente comunicación con el Gobierno del Estado de Guerrero y autoridades federales para conocer la 

situación que prevalece en aquella entidad, donde estas autoridades han garantizado a los ciudadanos que 
acudieron de fin de semana vacacional a sus centros recreativos y a los residentes, que cuenten con todos los 
servicios, albergues y la protección necesaria para su seguridad.. (Héctor Gómez)  
http://amcoder.com/contraparte/?p=463  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Reforma hacendaria de EPN es regresiva para México: Ibero Puebla 

El Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad Iberoamericana Puebla, que encabeza el Mtro. Miguel S. 
Reyes Hernández, presentó un análisis sobre los postulados de la Reforma Hacendaria presentada por el Ejecutivo 
en donde se argumenta que lo que se pretende es crear una nueva red de protección social universal, un sistema 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/17/sedif-tiene-capacidad-para-instalar-cerca-de-900-albergues
http://amcoder.com/contraparte/?p=477
http://amcoder.com/contraparte/?p=473
http://amcoder.com/contraparte/?p=467
http://amcoder.com/contraparte/?p=463
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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tributario más justo, simple, progresivo y transparente e impulsar al crecimiento económico.. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44399:reforma-hacendaria-de-epn-es-
regresiva-para-m%C3%A9xico-ibero-puebla&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Gerardo Maldonado niega obsesión por reelegirse al frente del PAN municipal 
El líder municipal de Acción Nacional, Gerardo Maldonado Balvanera, afirmó  que el gobernador, Rafael Moreno 
Valle no le ha dicho que este vetado, para reelegirse como se dieron a conocer en algunas versiones por 

diferencias anteriores, señalamientos que calificó de especulaciones. “Pues a mí el gobernador no me ha dicho 

que estoy vetado para nada…no…yo no veo eso; lógicamente, cada vez que va a  ver algo en el PAN, especulan y 
de eso viven”, aseveró. Sin embargo en entrevista, afirmó que no está obsesionado con buscar la reelección pues 
su prioridad, será atender otros proyectos personales ya que no se considera “el mesías”, para ser el único para 
garantizar la unidad. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44398:gerardo-maldonado-niega-
obsesi%C3%B3n-por-reelegirse-al-frente-del-pan-municipal&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle asiste al primer informe de Miguel Ángel Mancera 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, asistió al mensaje que dirigió a la ciudadanía el jefe de gobierno 
del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, con motivo de su Primer Informe de Gobierno en la 
Asamblea Legislativa de esta entidad. Ante el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien asistió 
en representación del presidente de la República, Enrique Peña Nieto; el gobernador Rafael Moreno Valle y sus 

homólogos; el jefe de gobierno del Distrito Federal expuso el estado que guarda su administración en materia de 
seguridad, educación, salud, economía, desarrollo social, turismo, entre otros rubros. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44392:moreno-valle-asiste-al-primer-
informe-de-miguel-%C3%A1ngel-mancera&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Ninguna comunidad del estado de Puebla está incomunicada: RMV 
El paso de Ingrid causó daños básicamente en la infraestructura carretera con derrumbes que han sido atendidos, 
algunos en escuelas, se establecieron albergues temporales en varias comunidades, pero los albergados  
regresaron a sus hogares, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle al realizar un balance general de las 
afectaciones causadas por el fenómeno natural en territorio poblano. Explicó que el DIF estatal, al igual que otras 

instituciones y organizaciones de la sociedad civil, estableció un centro de acopio de ayuda para los damnificados 
del estado de Guerrero. Moreno Valle reconoció, en entrevista, que la alerta todavía no pasa. Estamos entre otros 

elementos, en riesgo por el reblandecimiento de la tierra, derivado de las lluvias, dijo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44410:ninguna-comunidad-del-estado-
de-puebla-est%C3%A1-incomunicada-rmv&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 BUAP: 43 académicos se suman al Sistema Nacional de Investigadores 
Un total de 43 académicos de la BUAP se suman al Sistema Nacional de Investigadores (SNI), de acuerdo con los 
recién publicados resultados de la convocatoria 2013, con lo que ascienden a 469 los investigadores de la Máxima 

Casa de Estudios en el estado adscritos a ese sistema, lo que significa un crecimiento de casi 8 por ciento con 
respecto al mismo periodo del año pasado. Con base en los resultados de la convocatoria 2013, con vigencia en 
2014,  hay un crecimiento en el número de investigadores que ascendieron de nivel, posicionándose en liderazgos 
científicos: del nivel II al nivel III pasaron Enrique Soto Eguíbar, del Instituto de Fisiología; Arturo Fernández 
Téllez, de la Facultad de Ciencias Físico Matemáticas; y Mario García Carrasco, de la Facultad de Medicina. (Puebla 

On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44404:buap-43-acad%C3%A9micos-se-
suman-al-sistema-nacional-de-investigadores&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 SEDIF, con capacidad para 900 albergues ante contingencia por lluvias 
En gira de trabajo por la Sierra Norte, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44399:reforma-hacendaria-de-epn-es-regresiva-para-m%C3%A9xico-ibero-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44399:reforma-hacendaria-de-epn-es-regresiva-para-m%C3%A9xico-ibero-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44398:gerardo-maldonado-niega-obsesi%C3%B3n-por-reelegirse-al-frente-del-pan-municipal&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44398:gerardo-maldonado-niega-obsesi%C3%B3n-por-reelegirse-al-frente-del-pan-municipal&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44392:moreno-valle-asiste-al-primer-informe-de-miguel-%C3%A1ngel-mancera&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44392:moreno-valle-asiste-al-primer-informe-de-miguel-%C3%A1ngel-mancera&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44410:ninguna-comunidad-del-estado-de-puebla-est%C3%A1-incomunicada-rmv&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44410:ninguna-comunidad-del-estado-de-puebla-est%C3%A1-incomunicada-rmv&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44404:buap-43-acad%C3%A9micos-se-suman-al-sistema-nacional-de-investigadores&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44404:buap-43-acad%C3%A9micos-se-suman-al-sistema-nacional-de-investigadores&Itemid=126
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Moreno Valle aseguró que el organismo tiene capacidad para dar alimento, artículos de higiene personal, 
colchonetas y cobertores a los poblanos que lo pudieran requerir ante una contingencia por las lluvias. Reconoció 
que en el estado de Puebla no ha habido necesidad de que se habiliten albergues temporales por el paso del 
huracán Ingrid en el Golfo de México y la tormenta tropical Manuel en el océano Pacífico e informó que el Sistema 
Estatal DIF abrió un centro de acopio en las oficinas centrales, ubicadas en la calle 5 de mayo 1606, colonia 

Centro, de 9 de la mañana a 6 de la tarde. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51472&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEDIF,-con-
capacidad-para-900-albergues-ante-contingencia-por-lluvias  
 
RETO DIARIO 

 Se ratificó triunfo del Partido del Trabajo en Coatzingo 
El Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) procedió a la apertura de un paquete electoral del municipio de 
Coatzingo, tras el recurso de incidencia sobre la pretensión de nuevo escrutinio y cómputo, en dicho ejercicio el 
Partido del Trabajo ratificó su victoria en la elección a Presidente Municipal. Alfonso Rodríguez Periáñez 
representante del Partido del Trabajo ante el Consejo del Instituto Electoral del Estado (IEE) refirió que el fallo 

emitido por el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) confirma que desde el principio la decisión del 
pueblo de Coatzingo se mantuvo, pues a pesar de las series de impugnaciones y de la apertura del paquete, no 
modificó el resultado. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51470&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-ratifico-
triunfo-del-Partido-del-Trabajo-en-Coatzingo  
 

RETO DIARIO 

 TSJP por una justicia más cercana y humana 
Buscamos una justicia más cercana y humana, a través de la mediación, afirmó el Magistrado Presidente del 

Honorable Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla (HTSJP), Roberto Flores Toledano al suscribir 
convenios para la instalación y funcionamiento de juzgados en materia civil y penal de Quimixtlán y Atoyatempan. 
Ambos ayuntamientos se comprometieron a otorgar los espacios físicos para las oficinas en las que se ubiquen 
dichos juzgados y logren su óptimo funcionamiento. Los presidentes Amado Peñuelas Olivares de Atoyatempan y 
Tomás Nava Suárez de Quimixtlán, agradecieron el apoyo del Poder Judicial y se comprometieron a brindar 
certidumbre jurídica en sus respectivos municipios. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51469&-Noticias-Puebla-En-Segundo-TSJP-por-una-

justicia-mas-cercana-y-humana  
 
RETO DIARIO 

 RMV sostiene encuentro con gobernadores panistas y perredistas 

El Mandatario poblano y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael Moreno Valle, sostuvo un 
encuentro con algunos de sus homólogos de diversas filiaciones políticas, así como con los presidentes del PAN y 
PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano, en el que conversaron entre otros temas sobre la situación que priva en 
el país a causa de los fenómenos climatológicos, el Programa de Reactivación Económica anunciado por el 
Presidente Enrique Peña Nieto, aspectos generales de la Reforma Hacendaria y el paquete económico 2014. 

(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51467&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-sostiene-
encuentro-con-gobernadores-panistas-y-perredistas  
 
RETO DIARIO 

 Gobierno solicitará recursos del Fonden para 25 municipios afectados por lluvias 
El gobierno del estado solicitará recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) para 25 municipios de 
Puebla en las sierras Norte y Nororiental afectados por las lluvias causadas por las tormentas tropicales “Manuel” 

e “Ingrid”, además, el SEDIF abrirá un centro de acopio de víveres para los pobladores de dichas zonas. De 

acuerdo con información de la Secretaría General de Gobierno (SGG), los municipios para los cuales se pedirán 
los recursos federales, son: Acateno, Pahuatlán Francisco Z. Mena, Guadalupe Victoria, Huauchinango, 
Hueytamalco, Hueytlapan, Jonotla, Teziutlán, Tlatlauquitepec, Xicotepec de Juárez, Zacapoaxtla, Zacatlán, 
Zapotitlán de Méndez, Zaragoza y Zongonzotla. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51466&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-
solicitara-recursos-del-Fonden-para-25-municipios-afectados-por-lluvias  
  

INFORMACION NACIONAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51472&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEDIF,-con-capacidad-para-900-albergues-ante-contingencia-por-lluvias
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51472&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEDIF,-con-capacidad-para-900-albergues-ante-contingencia-por-lluvias
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51470&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-ratifico-triunfo-del-Partido-del-Trabajo-en-Coatzingo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51470&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-ratifico-triunfo-del-Partido-del-Trabajo-en-Coatzingo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51469&-Noticias-Puebla-En-Segundo-TSJP-por-una-justicia-mas-cercana-y-humana
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51469&-Noticias-Puebla-En-Segundo-TSJP-por-una-justicia-mas-cercana-y-humana
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51467&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-sostiene-encuentro-con-gobernadores-panistas-y-perredistas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51467&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-sostiene-encuentro-con-gobernadores-panistas-y-perredistas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51466&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-solicitara-recursos-del-Fonden-para-25-municipios-afectados-por-lluvias
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51466&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-solicitara-recursos-del-Fonden-para-25-municipios-afectados-por-lluvias
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EL UNIVERSAL  

 Declaran 77 municipios del país zona de desastre 
Mientras que la Secretaría de Gobernación (Segob) emitió ayer la Declaratoria de Desastre Natural para 77 
municipios del país (56 en Guerrero, 11 en Oaxaca, ocho en Veracruz y dos en Chihuahua) a causa de las fuertes 

lluvias que han azotado en la mayoría del territorio, una nueva amenaza se cernía anoche sobre las dos penínsulas 
mexicanas. También, en las primeras revisiones practicadas por diversas dependencias del gobierno federal para 

atender la contingencia en Guerrero se han encontrado irregularidades. Por ejemplo, se detectaron indicios de la 
utilización de materiales de baja calidad en la construcción del tramo Chilpancingo-Acapulco de la Autopistas de Sol.  
(Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/declaran-77-municipios-del-pais-zona-de-desastre-

43042.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Avanza la regulación del derecho de réplica 
La Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados alista la aprobación de la Ley Reglamentaria del Artículo 6 
Constitucional con la que obliga a cualquier medio de comunicación a publicar o transmitir el derecho de réplica 
cuando una persona considere que alguna información es inexacta o falsa. De acuerdo con el proyecto de dictamen, 
del cual EL UNIVERSAL posee copia, se prevé que si algún medio de comunicación, agencia de información, 

productores independientes y cualquier emisor de información no cumple con la publicación o difusión de una 

réplica o se niegue a cumplir con la sentencia de las autoridades o lo haga fuera del plazo establecido. (Horacio 
Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-43045.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Pese a advertencia del GDF, la CNTE regresará al Zócalo 

El secretario de organización de la Sección 22 de la CNTE, Francisco Villalobos, aseguró que mantienen su posición 
de regresar al Zócalo capitalino este miércoles, ello a pesar de la advertencia del jefe de Gobierno capitalino, Miguel 
Ángel Mancera, quien dijo que no se permitirá su regreso a la Plaza de la Constitución. "Ese es un tema que ya lo 
hemos discutido, es un acuerdo del segundo encuentro nacional del magisterio. Seguramente hoy tendremos 
Asamblea Nacional Representativa donde haremos las valoraciones pertinentes en torno a esto. (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/rechaza-pri-enviar-preguntas-a-mancera-43043.html  
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La ineficiencia se apodera del gobierno morenovallista 

Sin duda, la ineficiencia se va apoderando del gobierno morenovallista. Para muestra un botón. Tal como lo 
documentó el reportero de Intolerancia Diario Jorge Castillo, desde el año 2012 el gobierno estatal etiquetó 
más de 110 millones de pesos para modernizar los sistemas operados por Roberto Gerardo Arzate Sánchez, 
director de Tecnologías de la Información.  
Con el paso del tiempo, la mentada y traída modernización se quedó en el sueño de los justos. Incluso, uno de 

los factores que frustraron la bursatilización del IRCEP, bajo dirección de Alejandro Manuel Pagés Tuñón, fue 

justamente la vulnerabilidad de los sistemas de ataques de hackers.   
Los potenciales inversionistas nunca vieron al organismo como una empresa fortalecida donde sus capitales 
estuvieran seguros, principalmente por lo rezagado de sus plataformas y servidores, que ni siquiera 
garantizaban el “encriptado” adecuado de las bases de datos.  
Por eso se trató de invertir cantidades millonarias, sobre todo en el IRCEP, aunque la situación actual se 
encuentra igual o peor. Las cifras son de pagos de millones de pesos, según se comprueba en cada una de las 
facturas en poder de Intolerancia Diario.   

Por ejemplo, una de las empresas con mayores beneficios ha sido el Fondo de Información y Documentación 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/declaran-77-municipios-del-pais-zona-de-desastre-43042.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/declaran-77-municipios-del-pais-zona-de-desastre-43042.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-43045.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/rechaza-pri-enviar-preguntas-a-mancera-43043.html
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para la Industria (Infotec), que presenta diversas facturas, de las más altas que se han pagado, con montos 
que sobrepasan los 17 millones de pesos. Infotec es un organismo público adscrito al Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología (Conacyt) de México. 
Sin embargo, recientemente Anonymous evidenció la vulnerabilidad del blindaje cibernético del Instituto 
Registral y Catastral del Estado de Puebla (IRCEP). 

Ver para creer.  
El culto a la ruedota 
El próximo maratón de Puebla se suma al culto que se le practica a la mega rueda de la fortuna. Este año 
cambiará de nombre para complacer los caprichos del Señor de los Cerros, y en la edición 2013 se denominará 
Maratón Internacional “Estrella de Puebla”, incluso el arranque de justa deportiva será enmarcada por la 

atracción morenovallista. 
Así como los hombres de las cavernas rendían culto al fuego y al trueno, los antiguos egipcios al buey sagrado 

Apis y nuestros ancestros al temible Huitzilopochtli.  
Ahora los poblanos, haciendo a un lado a nuestros héroes de la Independencia, el Padre de la Patria incluido, el 
próximo 15 de septiembre deberemos rendir culto, devoto homenaje, a la “ruedota de la fortuna”. 
En fin, la idolatría en su máxima expresión. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2619 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Tres para la mini 

Al parecer, al actual inquilino de Casa Puebla ya le comienza a preocupar su sucesión gubernamental, en la cual 
ya trabaja de manera adelantada tratando de perfilar a tres personajes, cada uno con sus propias 

características y diferentes antecedentes. 
El primero en la lista es el secretario general de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, quien ha hecho una 
excelente labor dentro de la administración pública y como enlace ante el gobierno federal. Sin duda, 
Maldonado se ha posicionado como uno de los hombres más cercanos al gobernador y, aunque es originario del 
estado de Veracruz, a nadie le debe de extrañar que pronto pudiera solicitar al Congreso del estado la 

ciudadanía poblana. Es un hombre clave al interior del gabinete. Desde su paso por la Secretaría de Educación 
Pública, Maldonado tiene buena relación con el gobierno federal y con el presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, con el cual tiene una añeja amistad. 
Los círculos federales no son ajenos a este hombre, el cual acumula horas de experiencia en el ámbito de la 
administración pública, en su paso por la Subsecretaria de Gobernación Federal y la Sedesol. Ha sido diputado 
federal y senador de la República; sin duda, es el que cuenta con el currículum más amplio dentro de la 

administración estatal. 
Luis Maldonado es una carta importante rumbo a la sucesión gubernamental, y un punto a tomar en cuenta es 

que, a pesar de su basta experiencia, apenas tiene 55 años de edad. Su hándicap en contra es única y 
exclusivamente el no ser poblano de nacimiento, pero para la minigubernatura éste no puede ser mayor 
impedimento. 
Otro que se perfila para poder estar en la puja es el exsecretario de Salud y ahora diputado local electo, Jorge 
Aguilar Chedraui, quien se perfila para convertirse en el líder de la próxima Legislatura a inicios del próximo 

año. 
Joven aún, Aguilar tiene experiencia dentro de la administración pública, a pesar de no haber cumplido los 40 
años. El diputado electo ya trabajó en Finanzas, fue secretario particular del hoy gobernador en su paso por 
esta dependencia y también fue delegado del ISSSTE en Puebla, además de haber estado al frente de la 
Secretaría de Salud. 
Precisamente el futuro de Aguilar Chedraui está ligado a su posible arribo a la Legislatura local como presidente 
de la Junta de Coordinación Política; si se da su llegada, tendrá un escaparate importante para poder mantener 

su presencia y recorrer el estado posicionando su figura. 
Aguilar Chedraui sería una pieza importante ya sea rumbo a 2016 o incluso hasta 2018, el año de la 

gubernatura de los seis años. 
La más reciente ficha del morenovallismo es el secretario de Infraestructura, Cabalán Macari Álvaro, el amigo 
del gobernador y quien ha comenzado a recibir un apoyo mediático pocas veces visto. 
Al parecer Cabalán Macari quiere seguir los pasos de su antecesor en la dependencia, Antonio Gali Fayad, quien 

salió de Infraestructura para hacerse de la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Puebla. 
Sólo que Gali ya tenía bastantes antecedentes dentro del mundo de la política y de la administración pública, y 
a Cabalán sólo se conoce por su actividad como presidente del partido magisterial Nueva Alianza en 2007 y por 
su paso en la Secretaría de Administración. No obstante, es una carta a la que hoy se le quiere dar juego, 
precisamente, con la intensión de que comience a construir a futuro. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2619
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Esas son las tres cartas fuertes con las que el morenovallismo comienza a construir la sucesión rumbo a 2016 y 
2018, tal vez en el futuro se pueda agregar una más para conformar un póquer, pero al parecer de uno de 
estos tres saldrá la carta para la minigubernatura. 
Tan sólo es un año y nueve meses los que estarán al frente de la administración pública, pero ¿quién no quiere 
presumir dentro de su currículum que fue gobernador del estado de Puebla? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2617 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
La mano negra en el caso de Palmar de Bravo  

No me pregunte a mí, pero si hay un responsable de que las investigaciones del crimen de Manuel Nuria Salas 
—ocurrido la mañana del 31 de agosto en la casa de la 9 Norte y 6 Poniente del barrio del Carmen— se 
encuentren en tela de duda, pertenece al presidente municipal de Palmar de Bravo, Julio Eduardo Morales 
Genes, sobre todo por los “levantones” y arraigos “al vapor”, es nada menos que del flamante coordinador de 

agentes del Ministerio Publico, Alfredo René Macip.  
Si me pregunta por qué, primero le voy a comentar que en este caso no se siguieron los protocolos legales que 
de manera común realiza el Ministerio Público en toda diligencia de levantamiento de cadáver, sobre todo en 
casos de alto impacto, por tratarse del lugar donde ocurrieron los hechos y de quien es señalado como 
presunto responsable César Morales Cortes, hijo del alcalde.  
Primero, al momento de ser notificado el representante social sobre el hallazgo de un cadáver en la casa de un 
servidor público no acudió personal de la Dirección de Servicios Periciales —criminalística y medicina forense— 

para realizar una investigación a fondo, además de que fue alterado el lugar donde ocurrió el crimen, todo por 
instrucciones del mismo coordinador René Macip.  

Pese a que se trató de un asesinato donde la autoridad estaba obligada a guardar todos los detalles del caso, le 
comento que el cuerpo de la víctima, en lugar de ser trasladado en un vehículo especializado en transporte de 
cuerpos, como los tiene la Procuraduría General de Justicia (PGJ), fue cargado sin el más mínimo recato y luego 
arrojado a la batea de una camioneta particular de color rojo, para ser trasladado a donde el médico legista se 
hizo cargo de la práctica de la necropsia.  

Además, pese a que en el lugar del crimen no fue hallada ni el arma de fuego ni al presunto responsable, el 
área no fue resguardada para posteriores investigaciones y después todos se hicieron “bolas”. 
René Macip, para justificar todas las irregularidades, solicitó los dos cateos a los inmuebles y mientras éstos se 
realizaban con la ayuda de la Policía Ministerial, volvió a actuar con las viejas prácticas policíacas, se dispuso a 
“levantar” a empleados y policías, todo con tal que de sólo uno contara la verdadera historia, pero con esta 
actitud se hizo de muchos relatos y no uno contundente.  

Andrés Martínez Silverio es una de las “cartas” que le quedaron a don René Macip para justificar que actuó 
como agente subalterno de los años 60, ya que fue testigo principal del homicidio, pero le comento que este 

hombre materialmente fue secuestrado por policías ministeriales el 4 de septiembre a las 8:20 horas, cuando 
se encontraba en su casa, de acuerdo con la denuncia por desaparición de persona radicada en la constancia de 
hechos 69/2013/Centro, y ahora resulta que es su “testigo clave”. 
Pero además de este “testigo clave” se encuentran arraigados ocho elementos de la Policía Municipal de Palmar 
de Bravo, a quienes “orientan” para que les digan quién de ellos ayudó a escapar al hijo del presidente y le 

comento que cuando sus esposas los fueron a ver les entregaron sus uniformes con manchas de sangre, pero 
por alguna razón las conyugues decidieron guardar silencio.  
Algo les dijeron sus maridos que las atemorizaron.  
De los pepenadores políticos… 
Además de un crimen sin aclarar, alguien de la misma zona de Palmar de Bravo pretende politizar el asunto, ya 
que “lanza piedras” y oculta la mano, que está azuzando a la población para recuperar espacios políticos 
perdidos, pero que no se ha dado cuenta que por esos mismos intereses mezquinos puede “calentar” a todo un 

pueblo sin importarle las consecuencias, sólo sacar provecho.  
Alguien debería decirle que “calentar” los ánimos en un municipio con zonas demasiado violentas tendría 

responsabilidad legal si algo ocurre.  
También deberían de invitarlos a “dar la cara”, para ver si ahora “sí convencen” y recuperan lo perdido. 
¿Quién es el que anda ahí?…  
Nos vemos cuando nos veamos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2616 

 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2617
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2616


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 18 de Septiembre de 2013 

 
 

 22 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Inminente, la designación del líder de la bancada 
Con esa afiliación de facto, Aguilar Chedraui termina con todas las suspicacias y posibles vetos a la designación 
de coordinador de la fracción parlamentaria del PAN en el próximo Congreso. Una bancada que, además, puede 

ser superior a los 14 diputados 
El jueves pasado una curiosa misiva llegó al escritorio de Rafael Micalco, dirigente estatal de Acción Nacional, 
firmada por el diputado electo Jorge Aguilar Chedraui. La carta es una auténtica declaración de 
intenciones, pues en ella el representante del distrito XV de Puebla capital le expresa a Micalco su voluntad 
expresa de afiliarse al PAN y formar parte de la bancada albiazul en la próxima Legislatura del Congreso 

local. Bendita comunicación, ya que en cuestión de días —apenas ayer— el dirigente estatal del PAN citó a 
todos sus diputados electos en un cónclave en el que les comunicó que a más tardar en 15 días será 

designado el coordinador de la bancada en uso de sus facultades estatutarias. 
Como en política no hay casualidades, a nadie debe sorprender la “inminencia” de la designación del 
coordinador de la próxima bancada con la afiliación de facto de Aguilar Chedraui al PAN, una vez que el 
CEN albiazul todavía mantiene cerrado el registro para los nuevos militantes y planea abrirlo hasta octubre. 
Con esa afiliación de facto, Aguilar Chedraui termina con todas las suspicacias y posibles vetos a la 
designación de coordinador de la fracción parlamentaria del PAN en el próximo Congreso. Una bancada 
que, además, puede ser superior a los 14 diputados si tomamos en cuenta a algunos de los presentes en el 

cónclave de ayer con Micalco. Los únicos ausentes fueron Sergio Gómez Ollivier (Tehuacán Norte) y Miguel 
Ángel Huepa (Cholula), pero a cambio sorpresivamente se presentaron Rocío Aguilar —registrada por Nueva 
Alianza—, Manuel Pozos —registrado por el PRD— y Germán Martínez, el suplente de Cupertino Alejo, 
también de Nueva Alianza. 

De esta forma, la banca panista podría ser mayor a lo planeado originalmente. Es decir, de 14 diputados 
podría crecer a 15, 16 o 17 en detrimento, por supuesto, de los otros partidos que integraron Puebla Unida, 

la megacoalición del morenovallismo.  
Las gráficas no dejan lugar a dudas: Jorge Aguilar Chedraui sentado lo más cerca posible a Rafael Micalco. 
Y quien podría ser su mayor competidor, Fernando Manzanilla Prieto, en el extremo más lejano al dirigente 
estatal del PAN.  
¿Más casualidades?  
Ah sí: Micalco pidió unidad ya que todos los Comités Municipales del partido serán renovados antes de fin de 
año, lo que puede generar inestabilidad al interior del PAN. ¿No estaba ahí Pablo Rodríguez Regordosa? 

*** Sobre la mafia del Registro Público de la Propiedad y sus notarios aliados. 
Un informadísimo lector nos informa acerca de la organización criminal liderada por Marisol Buendía al seno 
del Instituto Registral y Catastral. En esta ocasión, hace especial énfasis en su cercanía con algunos notarios. 
“Vaya escandalito que le estalló a la Directora General Adjunta del Registro Público de la Propiedad, Marisol 

Buendía, pues mucho lodo aun falta por salir. La historia comienza con indicios de corrupción por parte de 
algunos registradores protegidos por ella. De acuerdo con el IRCEP, la contratación de registradores pasa 
por un proceso de selección que evalúa las capacidades y conocimientos de los postulantes. La responsable 

de seleccionarlos y evaluarlos es, nada más y nada menos, que la directora adjunta. 
“Bajo este proceso se sustituyeron 23 registradores en el estado. Todos los que había. Es decir, ella se 
encargó de sacarlos a todos y meter a quienes, ahora sabemos, podrían servirle de algo. Tal es el caso de 
algunos registradores que tienen nexos de amistad o cercanía con Buendía.  
“Uno de ellos es Alberto Fernando Zúñiga Chávez, quien fungió como registrador de Huejotzingo durante 
casi un año y quien fue captado en un video recibiendo dinero en efectivo de una mujer que presuntamente 

hacía gestiones para un notaría.  
“El asunto fue turnado para su investigación a la contraloría y hasta la fecha no ha habido resultado. El 
expediente se detuvo a la llegada de la contralora María Luisa Said.  
“Con posterioridad también fueron señalados otros registradores por solicitar pagos indebidos. La Directora 
Adjunta, Marisol Buendía, fue notificada de ello, pero no se tomaron medidas. Fue hasta tiempo después que 

estos registradores fueron relevados, entre ellos Zúñiga Chávez. Evidentemente esto no gustó a Buendía. 
“Un caso que merece atención especial es el del registro del Cholula, donde había reiterados señalamientos del 

favoritismo que se tenía con algunos notarios y la realización de prácticas indebidas, 
“Ahí trabajan como registradores Arturo Muñoz Adauta y Jean Pavón. Este último llegó como registrador 
por ser hijo de un ex jefe de la directora adjunta en la Procuraduría del DF.  
“Por eso, se le puso especial atención a esta oficina a través de una supervisión especial y particular 
seguimiento al desempeño de sus registradores. La actitud de los registradores ante la supervisión, en 
particular, de Pavón fue intimidatoria. En todo momento se buscó bloquear y obstaculizar la vigilancia a su 
actuación.  
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“Inclusive, la directora adjunta, en lugar de apoyar la supervisión, protegió a los registradores de 
Cholula y, con sus colaboradores cercanos, buscó desacreditar cualquier observación. 
Sólo para redondear, todos los empleados del registro saben de la buena relación de amistad que guarda la 
Directora con algunos notarios, pero sobre eso le cuento después, y le enviaré pruebas de su afición por 
los exquisitos tequilas a veces degusta con ellos”. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/26581-inminente-la-
designacion-del-lider-de-la-bancada 

 

(Diálogos en el Infierno/José Zenteno) 
 

Mitos y realidades del sector energético nacional 
El gobierno de Enrique Peña Nieto y los dos principales partidos políticos de oposición —PAN y PRD— han 
puesto sobre la mesa sus respectivas propuestas de reformas al sector energético nacional. 

El asunto no es menor debido, entre otras cuestiones, a que el petróleo por si mimo ha aportado en promedio 
el 34 por ciento de los ingresos fiscales del país en los últimos 10 años. Para muchos analistas los 
hidrocarburos serán durante varias décadas por venir la principal fuente de energía en el mundo y su valor 
comercial tenderá a aumentar conforme se van agotando los yacimientos. De ahí que la capacidad de 
extracción y aprovechamiento de los hidrocarburos constituya un eje estratégico para el futuro del país.  
Las principales fuerzas políticas y el gobierno coinciden en la necesidad de revitalizar el sector energético 
nacional. Todos aceptan que la capacidad de extracción de petróleo se ve comprometida debido a la dificultad 

de obtenerlo en yacimientos de aguas profundas o de otros, como Chicontepec, que presentan desafíos 
técnicos de orden distinto. La principal barrera está en la carencia de tecnología y de recursos económicos para 
continuar la explotación de estos yacimientos. Otra cuestión es el gas natural y la petroquímica, ya que hoy 

México tiene que importar gran parte del gas y de la gasolina que requiere el mercado nacional, debido a que 
Pemex no ha tenido la capacidad financiera para invertir en la infraestructura requerida en estas actividades (a 
decir de las autoridades). El encarecimiento del gas provoca que también aumente el precio de la electricidad 

ya que buena parte de las plantas generadoras lo utilizan. En suma, la economía nacional necita de energía 
más barata y no dispone de los recursos para financiar las inversiones requeridas para lograrlo.  
La pregunta que muchos se hacen es por qué México no tiene los recursos para financiar su sector energético, 
si el negocio del petróleo le deja miles de millones de dólares cada año. Veamos algunas cifras:   
·         Pemex es el cuarto productor de petróleo desde 2008 y el quinto exportador mundial. Las reservas 
mexicanas se ubican en el 13° lugar mundial y es el 14° en ingresos con más de $120 mil millones de dólares 
anuales por ventas; los costos de extracción son los más bajos: $6.84 dólares por barril frente a $7.55 de 

Statoil, $9.55 de Exxon o $13.62 de Petrobras. Fuente: Annual Statistical Bulletin, OPEC, 2012  
·         Por sus ingresos Pemex ocupó el lugar 13 entre las empresas en América y el 34 en todo el mundo en el 
año 2012. Fuente: Pemex  
·         Pemex creció en 14por ciento sus ingresos de 2010 a 2011, pasando de $107.29 a $124.18 miles de 

millones de dólares Fuente: Pemex  
·         La aportación de Pemex representó un promedio del 34.12 por ciento de los ingresos presupuestarios 
totales del país entre 2001 y 2011. Fuente: Pemex 

·         Las exportaciones de PEMEX aportaron el 14.8 por ciento de las exportaciones totales del país entre 
2008 y 2012. Fuente: Pemex  
·         La carga fiscal promedio de Pemex fue del 90por ciento de sus utilidades entre el 2007 y 2012. En los 
años 2009, 2010 y 2011 fue superior al 100 por ciento. Fuente: Pemex  
·         Las petroleras del mundo tienen un esquema tributario muy diferente: total de Francia ha llegado a 
aportar 45por ciento de sus ventas en impuestos y en el 2010 pagó 30 por ciento; Royal Dutch Shell de 

Holanda pagó 37.3por ciento en el 2008, pero en el 2010 se redujo hasta 26.4 por ciento. Entre las 
estadounidenses, Chevron encabeza la lista con un pago de impuestos de 28por ciento de sus ventas en el 
2010, le sigue Exxon que en el 2010 pagó 27.7 por ciento, y finalmente Conoco que pagó 18.1 por ciento de 
sus ventas en el 2010, con un tope de 22.9 por ciento en el 2008. Al final de la lista se encuentran la inglesa 

British Petroleum que en el 2010 pagó 18.1 por ciento de impuestos sobre las ventas y como máximo alcanzó 
20.9 por ciento en el 2008, y la brasileña Petrobras que pagó 15 por ciento de sus ventas en impuestos en el 
2010, y que en los últimos tres años no ha superado 19.4 por ciento de impuestos. Fuente: El Economista, 

29 de febrero de 2012  
·         Pemex es cuatro veces más rentable que Shelly un poco menos de cuatro veces que Exxon antes de 
impuestos. Fuente: Observatorio Ciudadano de la Energía AC.  
·         México ocupó el lugar número 10 dentro de la OCDE en capacidad generadora de electricidad en el 
2009. Fuente: SENER 
Es evidente que el problema de Pemex no es financiero sino tributario. El gobierno federal le ha quitado toda 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/26581-inminente-la-designacion-del-lider-de-la-bancada
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/26581-inminente-la-designacion-del-lider-de-la-bancada
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posibilidad de maniobra a la empresa y por ello no es capaz de realizar las inversiones requeridas para 
modernizarse, ya que todas sus utilidades se convierten en aportaciones al presupuesto público vía impuestos. 
En esas condiciones de asfixia financiera la empresa ha sido capaz de extraer un promedio de 2.5 millones de 
barriles de petróleo al día y lo hace con los costos más bajos de la industria en el mundo, a pesar de ser la 
empresa con mayor cantidad de trabajadores por barril producido, y de mantener a un sindicato y a una 

burocracia corruptas.  
Pemex no está en quiebra como el gobierno nos ha querido convencer; tan solo en 2012 obtuvo casi $70 mil 
millones de dólares de utilidad antes de impuestos. Todos esos recursos se fueron al presupuesto federal para 
financiar el pago de sueldos a maestros, médicos y burocracia, gastos de operación e inversión en 
infraestructura de los tres niveles de gobierno. Pemex es generosa con el país, es estratégica y es un gran 

negocio que muchos quieren y están dispuestos a hacer casi cualquier cosa por participar de él. 
En la próxima entrega analizaremos la propuesta de reforma energética con el único afán de contribuir, de 

manera informada, al debate sobre un asunto que me parece de la mayor prioridad. 
Datos estadísticos 
1. Ingresos petroleros como proporción de ingresos presupuestarios totales (2001-2011) 
www.pemex.com 

 
2. Comparativo entre el balance comercial nacional y el de pemex (2008-2012)  www.pemex.com 

 
3. Balance primario y financiero de petróleos mexicanos y sus organismos subsidiarios (millones de 
pesos nominales) 2008 a 2012. www.pemex.com 

 
4. Comparativo entre la principales empresas petroleras del mundo Observatorio Ciudadano de la 
Energía AC. 
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 5. Posicionamiento de Pemex entre las empresas de América y del mundo. www.pemex.com 

 
  6. Comparativo de los ingresos de Pemex en el periodo 2007 a 2011. www.pemex.com 

 
7. Los países integrantes de la OCDE en relación a su capacidad generadora de energía eléctrica 
Sener: prospectiva del sector energético 2012-2026. www.sener.gob.mx 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/26529-mitos-y-realidades-del-
sector-energetico-nacional 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 

Ingratos, ególatras y codiciosos 
Por los rumbos de la política las cosas han cambiado. Las reformas a la Ley del Agua aprobadas por 
los diputados del Congreso Local son sólo un reflejo de ese cambio. Se trata simplemente de cotejar 
el antes y el hoy para darse cuenta que político y partido dejaron de ser un solo cuerpo y una sola 

entidad para dar paso al juego de los intereses codiciosos y personales. 
Cada quien trae su juego, esa es la verdad, y su interés. Al político no le importa su partido, lo que le importa 
es su bolsillo, la relación de alto nivel, la influencia y la buena vida. Por eso observamos a panistas que ni tan 

panistas son, a priistas que nomás le hacen al cuento y a perredistas poco interesados en sus antiguas y 
polvosas ideologías de izquierda en moda de camisas a cuadros. 
Antes los políticos jugaban para su partido. Se la rifaban a muerte en la cancha de las elecciones. Eran leales y 
de una pieza. Sudaban y sangraban la playera. Por eso surgieron figuras importantes en los diferentes 
institutos tales como Francisco Fraile, Ricardo Villa Escalera, José Alarcón, José Guadalupe “Lupillo” y otros 
más. 

La actitud manifiesta (para algunos traidora) de los priistas Zenorina González, Juan Manuel Jiménez, Ramón 
López Campos, Elvia Suárez y los ecologistas Elías Abaid, José Venancio y Osvaldo Avendaño para reformar la 
Ley del Agua y con ello abrir la puerta a la privatización de los sistemas de suministro no es novedosa; de 
hecho, esa actitud mercantilista la vemos todos los días en las conductas de ellos y de otros. 

La vemos en la corbata de seda de Pablo Rodríguez Regordosa, en el traje Milano de Eric Cotoñeto, en los lujos 
de Edgar Salomón, en la vulgaridad elegante de Héctor Alonso, en las excentricidades de Gerardo Islas, en fin; 
desde hace tiempo los políticos traen su propio juego, uno con el que usan de parapeto a sus respectivos 

partidos. Nada más. 
Nos hemos acostumbrado tanto a su cotidianidad que únicamente resaltamos sus defectos mercantilistas 
cuando los diputados aprobaron algo que no debieron aprobar, cuando los políticos se pronunciaron a favor de 
una iniciativa o de una temática social que debieron rechazar, cuando se mezclaron el agua y el aceite para 
encarar elecciones constitucionales o cuando aplaudieron proyectos de culto personal a todas luces 
innecesarios.  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/26529-mitos-y-realidades-del-sector-energetico-nacional
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/26529-mitos-y-realidades-del-sector-energetico-nacional
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Entender que los políticos juegan su propio juego y no necesariamente el del partido del que proceden es una 
realidad. Lo de la Ley del Agua no es para hervir en aceite a los diputados traidores, de ninguna manera, allá 
ellos y sus negras conciencias, es para exhibirlos sí, y para decirle a la gente la clase de bichos que tienen 
como representantes en el Congreso, en los partidos y en la administración pública; bichos ególatras, 
codiciosos, narcisistas e ingratos en su representación. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/26533-ingratos-egolatras-y-
codiciosos 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Afectaciones en 25 municipios de Puebla 
Las afectaciones en Puebla, a consecuencia de las dos tormentas tropicales que entraron en territorio nacional, 
no se comparan con las que han sufrido otras entidades, sobre todo en zonas costeras como Guerrero, 

Veracruz, Tamaulipas, Colima, Oaxaca, etcétera. 
Las autoridades estatales calculan que existen localidades  afectadas en 25 municipios, principalmente de las 
sierras Negra y Nororiental. 
Hasta el momento se han registrado cuatro fallecimientos provocados por derrumbes. También daños en 
viviendas de comunidades rurales y, aunque se han instalado albergues en ciudades de la Sierra Norte, la 
necesidad de trasladar a los afectados por los fenómenos meteorológicos no ha sido grande. 
Las autoridades del estado aún así han comunicado que se encuentran en alerta para atender cualquier 

emergencia. 
A excepción de cuatro escuelas ubicadas en comunidades rurales, que están siendo revisadas por técnicos para 
determinar si son peligrosas o no, todas los demás planteles educativos trabajan con normalidad. 

Además, están listas 70 ambulancias de seis jurisdicciones sanitarias para atender a los habitantes de las zonas 
afectadas en caso necesario. 
En el sur del estado el río Mixteco se desbordó, cuyas afectaciones han sido mínimas en Tecomatlán y en 

Ixcamilpa de Guerrero, que colinda con la entidad guerrerense. El desbordamiento del río Tlapaneco no ha 
provocado daños de consideración. 
La atención de las autoridades estatales, tanto del Ejecutivo como de la Secretaría General de Gobierno, a 
través de su dirección de Protección Civil, es permanente. 
Se han abierto centros de recepción de ayuda en el DIF para las comunidades de los estados que enfrentan 
problemas y para las regiones poblanas que lo requieran. Las personas que deseen ayudar, pueden donar 
alimentos enlatados, pastas para sopa, agua embotellada, entre otros requerimientos.  

Reunión de gobernadores panistas y perredistas 
Ayer, en la ciudad de México, el gobernador Rafael Moreno Valle como presidente de la Conago, 
reunió a los gobernadores panistas y perredistas de Sinaloa, Tabasco, Sonora, Morelos y 
Aguascalientes, así como a los dirigentes del PRD y del PAN, Gustavo Madero y Jesús Zambrano, con 

el fin de analizar la situación del país derivada de los dos fenómenos meteorológicos que lo han 
afectado.  
Se trataron también otros asuntos, como el programa de reactivación económica anunciado por el presidente 

Enrique Peña Nieto, aspectos generales de la reforma hacendaria y el Paquete Económico 2014.  
Normalidad en las escuelas poblanas  
Hasta el momento no ha habido paros en las escuelas poblanas y no se prevé que hoy los haya. 
Hay descontento en varios sectores del magisterio, tanto de las secciones 23 como en la 51, por algunos 
aspectos de la llamada “reforma educativa”, pero la mayoría está consciente de que la ley ya fue aprobada y 
publicada, por lo que luchar para echarla atrás no llevaría a ningún resultado. Pero se pueden tener arreglos 

dialogando con las autoridades para explicar las razones de su oposición en algunos puntos y la necesidad de 
cambiarlos. 
La CNTE en Puebla prácticamente no existe, pero los mismos maestros del SNTE han expresado que en muchas 
de sus protestas, sus compañeros de la Coordinadora tienen razón.  

En esos puntos en los que les conceden la razón, la CNTE recibirá el apoyo de maestros del SNTE, aunque éste 
no sea oficial, lo que no quiere decir que vayan a participar en paros de labores o cosa por el estilo. Sí 
protestarán en manifestaciones si eso se hace necesario y exigirán diálogo con las autoridades educativas para 

exponer sus razones. 
Notas breves: no hay hasta el momento algún camino de la entidad que esté cortado o algún municipio 
incomunicado. Las intensas lluvias de los últimos días han dañado, eso sí, la red carretera principalmente de la 
región norte del estado y algunos del sur en las colindancias con Guerrero. El gobierno del estado solicitará el 
apoyo federal a través del Fondo para Desastres Nacionales (Fonden)… Entre los 40 mil turistas varados en 
Acapulco, hay muchos poblanos. Todavía no se sabe cuántos y quiénes son, por las serias dificultades que 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/26533-ingratos-egolatras-y-codiciosos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/26533-ingratos-egolatras-y-codiciosos
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hasta ayer había en las comunicaciones con el estado suriano. Las dos principales carreteras (autopista y 
federal) estaban cortadas en varios tramos y el aeropuerto estaba cerrado. La carretera que comunica a la 
costa chica guerrerense con la región de la montaña, que colinda con la región mixteca de Puebla, también está 
muy dañada. No se han regularizado siquiera las comunicaciones telefónicas… El PRI poblano está dividido 
como nunca antes. El comité nacional de ese partido ya ha dicho que el cambio de dirigencia local será hasta 

2014, pero a pesar de eso, aunque usted no lo crea, hay priistas que están puestísimos para ser dirigentes y 
quieren que esto sea ya. Va a ser muy difícil que logren unificar al PRI, pero bueno, allá ellos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/26537-afectaciones-en-25-municipios-de-
puebla 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
INMORALIDAD, PENOSO MANJAR 
Es cierto, no debo generalizar: Estoy seguro que entre los miembros del Partido Acción Nacional hay gente con 
principios y valores. No todos son huérfanos de decencia. 

Lo mismo podría decir de priistas, perredistas y de todos los demás institutos políticos. 

Pero en esta ocasión me voy a referir al PAN, donde uno de los manjares penosamente predilectos de su dieta 
es la INMORALIDAD. 
Se presta la ocasión ahora que el Tesorero del Ayuntamiento de Coronango, el militante panista Yahir Portugal 
López, fingió el robó de UN MILLÓN 850 MIL PESOS de la nómina, atreviéndose a denunciar a un “FANTASMA” 

mediante la averiguación previa 326/2013/SPCHO. 
El delincuente funcionario ya está en la cárcel de San Pedro Cholula, luego de caer en contradicciones en su 

declaración, intentar sobornar a elementos de la Policía Metropolitana y de que su casa fuera cateada, 
encontrándose el dinero supuestamente sustraído de su camioneta en Plaza San Diego. 
Y falta revisar las cuentas del Alcalde por el PAN de la misma población, pues ha sido detectado un desfalco por 
3 MILLONES DE PESOS durante la entrega-recepción a la nueva administración que encabezará la priista Mely 
Macoto. 
Cualquiera calificaría de eficiente la aplicación de la justicia, no sólo por este hecho, sino por la detención de un 
agente vial sorprendido pidiendo 300 PESOS a un automovilista a cambio de no ser infraccionado. 

La percepción es equivocada.  
Permítame explicar a medida de pregunta: 
¿Qué ha sucedido con la denuncia penal en contra del ALCALDE ELECTO DE PUEBLA, ANTONIO GALY FAYAD, 
acusado de enriquecimiento ilícito, interpuesta y ratificada en la PGJ y la PGR por el ex líder nacional del 
blanquiazul, Manuel Espino Barrientos? 

¿Qué pasó con la notificación legal que recibió GALY para no construir en el predio que ocupa el Centro de 
Desarrollo Integral (CIS), siendo Secretario de Infraestructura? 

¿Por qué nunca se aclaró el “HOYO FINANCIERO” que produjo Rafael Moreno Rosas, por 3,500 MILLONES DE 
PESOS, siendo titular de Finanzas del gobierno de Melquiades Morales Flores? 
¿A qué se debe que se oculta la información sobre la “RUEDA DE LA FORTUNA” (Estrella de Puebla), su costo 
escandaloso de 400 MILLONES DE PESOS y la relacionada al concesionario uruguayo Armando Prida Huerta, 
cuando la noria de VALLE FANTÁSTICO, hoy desaparecida por la administración morenorosista, fue comprada a 
un particular en 20 MILLONES? 

¿Y la decisión de esconder y no transparentar el TELEFÉRICO, junto con su concesión amañada? 
¿Por qué no castigar la violación flagrante a la ley federal, luego de derrumbar la Casa del Torno, retirando 
ilegalmente los sellos de clausura del INAH a las obras del mismo TELEFÉRICO? 
¿Dónde está la seguridad pública pregonada hasta el cansancio, viviendo los poblanos entre la inseguridad y la 
zozobra? 

¿Por qué cada vez que el morenorosismo es cuestionado, el Gobernador Moreno Rosas, echa mano de los 
pecados del marinismo, cuento que ya fastidia a quien lo escucha? 

¿Dónde está el dinero destinado para combatir el hambre y la pobreza. Hoy, en Puebla, han crecido esas 
calamidades, a pesar de las promesas del mandatario panista? 
¿No acaso Puebla contaría con escasos agentes viales honrados, si en verdad ya se hubiera despedido a todos 
los corruptos que montan, por órdenes superiores, dos o tres operativos a la semana para prácticamente 
atracar a conductores? 
¿Es verdad que la Secretaría de Comunicaciones, que preside el mediocre Bernardo Huerta Couttolenc, 
constituye el verdero botín del gobierno actual? 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/26537-afectaciones-en-25-municipios-de-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/26537-afectaciones-en-25-municipios-de-puebla
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¿Las elecciones en Puebla de 2010 y 2012 fueron limpias, sin despilfarro ni compra de votos ni campañas 
adelantadas? 
¿Alguien creerá que en realidad Moreno Rosas es aliado del Presidente Enrique Peña Nieto, cuando todos saben 
de su doble discurso y moral cuestionada, que algunos cancerberos rabiosos y trasnochados confunden con 
pragmatismo? 

Lo de Coronango y la aprehensión del policía vial, dan risa, ante la tiranía e impunidad impuestas como forma 
de gobierno por Rafael Moreno Rosas, traducido esto en una detestable inmoralidad. 
TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/18/pdfs_18-09-13.pdf 

 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Eduardo Rivera, en el establishment panista 
El interés del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, de buscar la dirigencia nacional del PAN de ninguna 
manera debe verse como una ocurrencia o locura, sino por el contrario, se trata de la convergencia de diversas 
expresiones blanquiazules que buscan garantizar equilibrios internos y, sobre todo, evitar que el gobierno de 
Peña Nieto influya en las decisiones partidistas. 
Para nadie es un secreto en el establishment panista que los equilibrios se han roto por la cada más activa 
injerencia de personajes como el gobernador Rafael Moreno Valle, en las estrategias del partido ante un 

gobierno inestable como el de Peña Nieto. 
Gustavo Madero es el líder que sufre un severo desgaste interno y enfrente aparece la carta del calderonismo, 
Ernesto Cordero, para dirigir en diciembre el partido, con el objeto de defender los intereses de su jefe el 
expresidente Felipe Calderón y posicionarse de cara al 2018. 
Se busca una figura mesurada con ascendencia en el partido, que conozca la militancia y, sobre todo, que logre 
amalgamar las diferentes expresiones en el CEN del PAN, al margen de los apetitos personales del 2018. 

Margarita Zavala y Josefina Vázquez Mota han dicho que no buscarán la dirigencia nacional. La otra carta con 
olor a Yunque: Juan Manuel Oliva, además de enfrentar cargos de corrupción en su paso por la gubernatura de 
Guanajuato, muestra un realineamiento hacia el morenovallismo, como grupo hoy dominante en Acción 
Nacional. 
Oliva, quien tiene en Fernando Manzanilla a un operador de su causa, sabe lo que es: un soldado yunquista que 
acata lo que le determine La Organización. 
Rivera y Manzanilla dialogan. 

Eduardo Rivera, próximo a concluir su mandato, sí es visto como esa figura que gozaría del respaldo de las 

mujeres: Margarita Zavala y Josefina Vázquez Mota, amén de otros personajes de muy notable ascendencia en 
el partido, como Don Luis H. Álvarez. No vaya a creer que fue fortuito que le hayan otorgado la cédula real de 
la ciudad de Puebla, por parte del Ayuntamiento, en una ceremonia a la que acudió la nomenclatura panista. 
Por cierto, no estuvo el gobernador. 
Rivera fue durante un año presidente de la Conferencia Nacional de Alcaldes de México, lo que le permitió 
mantener ligas con quienes operan las estructuras panistas en el país, al margen de los gobernadores y el 

propio CEN. 
Sobre su gestión tampoco gravita algún señalamiento de corrupción directa, como ha sido la constante en otras 
autoridades panistas. 
Quizá por eso, el alcalde de Puebla ha recibido mensajes claros de que debe asumir que su jefe político, como 
el de otros panistas, es precisamente Moreno Valle. 
“Si no lo entiende ahí están sus cuentas públicas sin aprobar”, ha sido la amenaza. 

De ahí que resulte lógica la indiferencia que mostró el gobernador en los festejos patrios hacia la figura del 

alcalde y, por ende, la declaración de Rivera de su interés por buscar la dirigencia del partido. 
Es una posibilidad real. 
Los intereses convergen. 
No le quieren dejar todo el pastel al morenovallismo. 
Por eso, les urge que Rivera se declare Rafalieber, pero no será así mientras el establishment panista nacional 
lo considere ya la tercera opción. 

¿Y lo que falta de su gestión? 
Ya todo pasa por Gali. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10953&Itemid=70 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/09/18/pdfs_18-09-13.pdf
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10953&Itemid=70
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(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Peña y Mancera: las decepciones 
A punto de cumplir un año en el poder y una vez resuelto el engorroso trámite de informar por primera vez el 
estado que guarda la administración pública en el ámbito de sus respectivas responsabilidades, el balance para 

el presidente Peña Nieto y el jefe de gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, no puede ser peor. 
Por lo menos en términos de la percepción ciudadana. 
Las enormes expectativas que se generaron con el triunfo de ambos en el 2012 no han sido soportadas con 
hechos concretos que indiquen que al inicio de sus respectivas administraciones  van por lo menos en el camino 

correcto. 
Ambos ganaron fácil y ganaron bien. 
Supieron convencer a los votantes de que eran la mejor de las opciones que tenían en la boleta y atinaron 

además a utilizar con éxito las herramientas de la mercadotecnia política a su favor. 
Sin embargo, su labor ya como servidores públicos queda a deber. 
En el caso del presidente, los dos puntos centrales en los que basó su propuesta de gobierno están en crisis. 
La lucha contra el crimen organizado y la delincuencia del fuero común puede haber cambiado en la forma, 
pero en el fondo la falta de resultados concretos iguala los números del sexenio pasado. 
Es más, de mantenerse la tendencia actual, es decir, si no existe un cambio radical, la herencia de muertos al 
final de este sexenio crecería más de un 30% con respecto al de Felipe Calderón. 

La economía, lejos de crecer al ritmo esperado se contrae, obligando a rectificar la meta de crecimiento en la 
materia apenas en el primer año del gobierno, a la vez que la inflación aumenta y el tipo de cambio se ajusta a 
la alza. 

Por si fuera poco, las tan anheladas reformas estructurales que el presidente ha enviado al Congreso de la 
Unión no han sido bien vistas por la mayoría de los sectores productivos y sociales, que las ven apenas como 
un tibio guiño al cambio que  intenta en vano quedar bien con las fuerzas políticas que se sumaron al cada vez 

más débil e inútil Pacto Por México. 
El rechazo ha sido contundente y ni siquiera ha gustado la forma en la cual se ha manejado la estrategia de 
negociar y actuar con las distintas expresiones que se han manifestado en ese sentido. 
La tibia respuesta ciudadana en el Grito de Independencia en el Zócalo capitalino es sintomática de un régimen 
que de plano no convence. 
El caso de Mancera es todavía más grave. 
Habiendo ganado con más del 60% del total de los votos, la pronunciada caída de su popularidad y confianza 

contrasta con el alza en los niveles de inseguridad en la capital del país a partir de su llegada. 
La forma tardía en la que su gobierno resolvió el caso de los jóvenes de Tepito secuestrados en el Bar Heaven 
ha sido brutal en términos de opinión pública y publicada. 
Los capitalinos esperan de él también un ambicioso programa de obra pública  y generación de infraestructura 

similar al que llevó a cabo Marcelo Ebrard, pero hasta el momento no lo ven claro. 
Por si fuera poco, no ha gustado tampoco su actuar durante las recientes protestas de maestros de la CNTE en 
el DF. 

Ni siquiera están conformes los grupos que se encuentran en los extremos del espectro de simpatizantes y 
detractores. 
Unos esperaban que desde el gobierno capitalino se hicieran evidentes y fueran más generosos los apoyos, 
mientras que los otros imploraban a gritos acciones contundentes encaminadas a “recuperar” la ciudad. 
No quedó bien ni con Dios ni con el diablo. 
Tibieza, mediocridad y falta de liderazgo son algunas de las nada deseables características que le endilgan los 

habitantes del Distrito Federal a su jefe de gobierno, que poco apoyo recibe de su partido por no llevar buenas 
relaciones ni con los Chuchos, ni con los radicales, mucho menos con el grupo político de Ebrard. 
Lo grave para Mancera y Peña es que apenas terminarán su primer año de gobierno, el del beneficio de la 
duda, de los balances generosos porque “apenas está empezando”; el de la popularidad más alta previo a 

enfrentar el contundente desgaste del ejercicio de gobierno. 
En teoría, los números que muestran su aceptación ciudadana son un techo y tienden a bajar 
irremediablemente con el paso de los años. 

Vaya escenario. 
De poco han servido todos los millones que se han gastado para operar el impresionante aparato 
propagandístico oficial, ante la contundencia de expresiones no controladas de opinión pública como las redes 
sociales. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10955&Itemid=71 
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Fantasma Bartlett y sus Fantasmas de Clóset 
Dos sospechosas liberaciones ocurridas en las últimas semanas ligan inevitablemente al senador Manuel Bartlett 
Díaz con los polémicos personajes involucrados. 
Sus nombres lo dicen todo: 
Rafael Caro Quintero y José Antonio Zorrilla Pérez. 

El primero fue aprehendido acusado de varios delitos graves. 
Uno destacaba entre todos: la tortura y el asesinato del ‘‘Kike’’ Camarena, agente de la DEA. 
Zorrilla ingresó acusado de ser el autor intelectual de un crimen atroz: el del periodista Manuel Buendía. 
En ambos casos el nombre de Manuel Bartlett fue manoseado hasta el hartazgo. 
Secretario de Gobernación en tiempo de Miguel de la Madrid, Bartlett apareció en los reportes de la DEA y en las 
investigaciones especiales --así como en varios libros y reportajes sobre estos temas- como alguien ligado de 
una u otra manera a los brutales sucesos. 

Cierto: él se ha defendido hasta el hartazgo. 
No obstante, su nombre sigue apareciendo cuando se hace referencia de esos hechos. 
Es, faltaba más, un fantasma que ronda a los personajes hoy liberados. 
Y aunque su bandera de hoy es la ‘‘democracia’’, nunca, jamás, podrá desligarse de esos otros fantasmas que 
siguen apareciendo de vez en vez: Camarena y Buendía. 
Ya imagino la voz indignada del senador cuando de limpiar su imagen se trata. 

Será imposible. 
El fantasma se llevará a sus fantasmas a su castillo encantado. 
Primero que nada unos apuntes técnicos sobre las elecciones que vienen. 
El denominado mini-gobernador saldrá, por supuesto, de una elección constitucional y no será elegido por el 
Congreso del Estado. 
Eso implica que habrá un periodo de precampaña y otro de campaña. 
Éste durará dos meses. 

Se trata de que una vez que Rafael Moreno Valle concluya su mandato -31 de enero de 2017-, el mini-
gobernador asuma el suyo, mismo que durará 22 meses. 
El 1 de diciembre de 2018, justo cuando el nuevo presidente de la República rinda protesta, el gobernador de 
seis años hará lo mismo en Puebla. 
Esto significa que entre 2015 y 2018 habrá cuatro elecciones: dos federales y dos estatales. 
Es decir: una para elegir a diputados federales, una para presidente de México y dos para gobernador de 
Puebla: el de 22 meses y el de seis años. 

No faltará quien diga que se gasta mucho en elecciones. 
No es así: el mini-gobernador hará que por fin se empalmen las elecciones presidenciales con las estatales. 
Despejado el tema técnico, se impone una reflexión sobre quienes suenan como probables aspirantes a la 
gubernatura de seis años y a la mini-gubernatura de 22 meses. 
En esta última lista figuran Eduardo Rivera Pérez, Jorge Aguilar Chedraui, Cabalán Macari, Luis Maldonado y 
Roberto Moya. 

Llevan mano, en el caso de los panistas e invitados, los candidatos del gobernador. 
Y es que aunque será un breve periodo de tiempo el que durará la mini-gubernatura, no dejará de ser 
importante. 
Conozco personajes que darían todo por ser gobernador un solo día. 
Y aunque habrá de nacer acotado (con medio gabinete morenovallista en las posiciones más importantes), lo 
cierto es que el discreto encanto de habitar Casa Puebla será el premio mayor. 
No gobernará el estado. 

Tampoco tendrá peso sobre el Congreso local. 
No fijará el criterio de las obra pública. 
Pero será el gobernador. 
Un gobernador para cruzar de un sexenio a otro. 
No es mucho, pero no es poquito, diría un personaje de Juan Rulfo. 
Y a veces con eso basta. 
Guerreros Poblanos. Todo empezó en WhatsApp. 

A las pocas horas de que trascendieron los desastres ocasionados por dos tormentas tropicales, Gerardo Islas 
Maldonado y Sherlyn convocaron a una red de amigos para ayudar con víveres a los damnificados de Guerrero y 
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Puebla. 
La respuesta no tardó en llegar. 
Y hubo de todo en esa tarde lluviosa del lunes 16 de septiembre. 
Desde quien puso a disposición toda clase de vehículos, hasta quien ofreció su estación de radio para seguir 
convocando a la gente. 

El movimiento creció a grados inimaginables. 
En poco tiempo empezaron a germinar y a madurar varias ideas. 
Hoy es un hecho que habrá un concierto en el que actuarán de manera gratuita varios cantantes en aras de 
obtener recursos para quienes perdieron casas y pertenencias. 
Guerreros Poblanos es hoy una realidad. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6115 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Los reflejos de Peña Nieto 
Nadie ha podido regatear el gesto de Enrique Peña Nieto ante la urgencia de las lluvias provocadas por “Ingrid” 

y “Manuel” en las costas del Pacífico Mexicano, principalmente en Guerrero. 
La cancelación de su presencia en la cena de gala con motivo de los festejos de Independencia la noche del 15 
de septiembre, acompañada de la imagen reproducida en los medios en la que aparece sobre el cofre de un 
camión de transporte público en Acapulco evidencia a un titular del Ejecutivo con reflejos rápidos. 
Un 19 de septiembre hace 27 años Miguel de la Madrid Hurtado quedó atónito, disminuido y rebasado por la 

emergencia de un sismo que derrumbó un porcentaje importante de la ciudad de México y cimbró la vida 
pública en nuestro país. 

Las secuelas por la arrogancia del poder omnímodo están a la vista. Desde la academia surgieron serias y 
robustas tesis que sugieren el fin del régimen de partido único de Estado existente hasta entonces ante dos 
eventos irrepetibles en la historia reciente en México: la matanza estudiantil el 2 de octubre de 1968 y la 
impericia del presidente De la Madrid Hurtado ante el sismo de 1985. 
En el presente esa lección no podía admitir réplica, el desdoro del “nuevo” PRI que regresó a Los Pinos en el 
nuevo siglo obliga a la acción rápida, pertinente y eficaz. No puede permitirse el dispendio de un bono 

democrático de baja rentabilidad en la era de discrepancia social, discusión pública e increpación en redes 
sociales. 
Evitar pagar la costosa factura del castigo de la opinión pública como sucedió en el pretérito, es impostergable. 
De ahí la obligada lectura del libro de enseñanzas en el terreno de la ciencia política para darle viabilidad a un 
nuevo régimen que se agita entre un pasado atroz y un discurso renovado. 

Peña Nieto operó en forma adecuada ante el reto que supone la desgracia masiva del pueblo acapulqueño y 
otros puntos de la geografía nacional. 

En mangas de camisa y zapatos sucios atestiguó de manera personal la desventura tras la ferocidad de los 
temporales de los últimos días: gente que caminó hasta tres horas por un pan, agua limpia o en la búsqueda 
de la esperanza perdida. 
Dos operaciones milimétricas que parecen haberle redituado en el terreno de la opinión pública fue el desalojo 
de la plancha del Zócalo en posesión de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación la víspera de 
fiestas patrias y el otro, la postergación de la grandilocuencia patriotera sobre la que pesó la desgracia de 
cientos de familias en las costas de México.  
Ya lo veremos. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Dudas sobre la Reforma Hacendaria 
Varias son las promesas que el presidente Enrique Peña Nieto y el secretario de Hacienda, Luis 

Videgaray Caso, han formulado para convencernos de las bondades de la iniciativa de Reforma 
Hacendaria entregada a la Cámara de Diputados para su discusión y aprobación. 
Nos han dicho que si los legisladores federales la aprueban sin grandes modificaciones, el gobierno 
podría obtener ingresos adicionales por 240 mil millones de pesos, que entre otras cosas se emplearían 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6115
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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para crear un sistema de seguridad social que incluiría un seguro de desempleo y una pensión 
universal para adultos mayores de 65 años. 
Pregunto: ¿Puede darse el país estos lujos sociales cuando la economía nacional está en recesión —o 
desaceleración para que no se lea feo—, con expectativas o metas de crecimiento a la baja y con 
recursos insuficientes para cubrir las necesidades del sector público en 2014, a tal grado que la 

administración peñista echará mano del endeudamiento público? 
¿A poco de verdad el gobierno federal está dispuesto a que todo aquel que pierda su empleo, como 
resultado de la crisis, reciba el equivalente a un salario mínimo mensual durante seis meses como 
máximo —además de capacitación—, mientras encuentra un nuevo trabajo? ¿O a pagar 1,092 pesos al mes 
a toda persona mayor de 65 años de edad que no tenga pensión del IMSS o el Issste y sus ingresos sean 

menores a 15 salarios mínimos? 
Tales ofertas me parecen inverosímiles y tan vacuas como aquellas que aseguraban que con la 

privatización de Telmex bajarían las tarifas telefónicas; o las más recientes que se escuchan en la radio 
y la televisión en el sentido de que, si la Reforma Energética se aprueba, no sólo bajarán los precios de las 
gasolinas sino también las tarifas de luz que cobra la monopólica Comisión Federal de Electricidad. 
Con la Reforma Educativa se publicitó que los profesores que no aprobaran las evaluaciones de 
desempeño dejarían de dar clases y serían reemplazados por otros que se ganarían su plaza en examen 
de oposición. Hoy sabemos que la Reforma no dio para tanto y que los maestros tendrán hasta tres 
oportunidades para acreditar sus conocimientos; y que si en la última tampoco lo consiguen, no serán 

despedidos sino reasignados a tareas administrativas. 
También se prometió que con la Reforma Educativa —y la iniciativa de reformas a la Ley de 
Coordinación Fiscal, por la cual se pretende sustituir el Fondo de Aportaciones de Educación Básica 
(FAEB) por el Fondo de Aportaciones de Nómina Educativa y Gasto Operativo (FONE)— se acabaría la 

doble negociación salarial del SNTE con el gobierno federal y los gobiernos de los estados. 
A decir de los gobernadores, que no están de acuerdo con esta reforma, eso no ocurrirá porque el 

gobierno federal sí negociará con el SNTE el aumento salarial, pero no las prestaciones adicionales, 
que los gobiernos estatales ya pagan a los profesores de este sindicato por concepto de aguinaldo y bonos. 
El gobierno de Puebla, por citar un caso, paga 90 días de aguinaldo a los maestros, de los cuales la 
Federación sólo aporta 50 días y los restantes 40 salen de las arcas estatales. 
Con esos antecedentes, tengo mis serias dudas de que la administración peñista vaya a cumplir su 
compromiso de crear un sistema de seguridad social similar al de las naciones desarrolladas o del primer 
mundo. 

Tomando en consideración los desastres y daños que han dejado los torrenciales lluvias de los 
últimos días, y que han afectado de manera severa a 77 municipios de los estados más pobres del país que 
tienen salidas al Océano Pacífico o al Golfo de México —y cuyas economías locales además están destrozadas 
por la inseguridad y la presencia del narco—, como Guerrero, Oaxaca, Michoacán, Veracruz y Tamaulipas, 

¿los ingresos adicionales de la Reforma Hacendaria de veras alcanzarán para un seguro de 
desempleo y una pensión universal para mayores de 65 años? 
¿No sería mejor que éstos se canalizaran a obras de infraestructura y desarrollo social, que tanta 

falta hacen en estas entidades, en lugar de crear un sistema de seguridad social como el de los países 
ricos, que tienen resueltas sus necesidades básicas? 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
La minigubernatura, pan comido 
Cuando Rafael Moreno Valle decidió que debía mandar a competir a los prospectos para la 
candidatura a la presidencia municipal de Puebla, abrió “el juego” con 4 cartas, con 4 de sus 

secretarios: Amy Camacho (Medio Ambiente), Antonio Gali Fayad (Infraestructura), Fernando 
Manzanilla Prieto (Gobernación) y Jorge Aguilar Chedraui (Salud). 

Resuelto el problema de la candidatura y de las elecciones, el gobernador de Puebla se apresta para formar un 
cuadro competitivo para las elecciones del 2015, cuando habrá de elegirse a 15 ó 14 diputados federales. 
Echará mano de algunos de su colaboradores cercanos para que salgan a la calle a ganarse los votos, lo cual no 
será  problema. Para el PAN morenovallista no será  difícil llevarse por lo menos la mitad del Estado si no es 

que como acostumbra, el total. 
Pasadas las elecciones del 2015 que para el gobernador serán como ir al cine, vendrá la renovación del 
gobernador. Sólo se le escogerá para un periodo de un año 8 meses (la famosa minigubernatura). Pero el tema 
es que de acuerdo la Constitución Política de Puebla habrá elecciones, con candidatos, campañas, debate, 
urnas, movilización electoral y todo lo demás. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Y es en esta elección, en la que el gobernador y su alianza de partidos no tendrán la más mínima competencia. 
El PRI y el Verde Ecologista no estarán dispuestos a invertir millonarias cantidades de dinero en una elección 
que tienen perdida y que en caso de ganar, su gobernador no tendrá el más mínimo margen de maniobra. 
Estará acotado por el Congreso del Estado y más de una centena de los municipios más importantes de Puebla. 
El PRI no habrá de apostar a ganar una gubernatura para tan sólo año y medio. Y ya para ese entonces estará 

muy “caliente” el tema de la sucesión presidencial, por lo que al PRI nacional y al Presidente de la República lo 
que menos le va a importar es una minielección para elegir a un minigobernador compitiendo con un miniPRI. 
Por lo tanto, se ve verdaderamente imposible que el PRI, aunque sume al Verde Ecologista, pueda ganar una 
elección en la que su adversario más importante será, el desinterés de los ciudadanos. Adicional a eso, toda la 
maquinaria morenovallista será prácticamente invencible con la suma del PAN, PRD, PANAL, Compromiso por 

Puebla, Social de Integración y las candidaturas comunes de Movimiento Ciudadano y Partido del Trabajo. O 
sea, todos. 

Es más, para evitarse otro ridículo, el PRI deberá encontrar un candidato sacrificable; una especie de sparring. 
Y es que el PRI no puede dejar de participar debido a que perdería el financiamiento público y ya sabemos que 
los Partidos Político en México, pueden perder elecciones, la dignidad o la vergüenza, el honor, la verticalidad, 
los principios, los valores; pueden perder casi todo, menos el fi-nan-cia-mien-to público. Eso sí, que no. 
El Verdugo 
Aunque pudiera parecer elección ganada la del 2018, cuando en Puebla se elija gobernador, diputados locales y 
ayuntamientos, no será día de campo para el morenovallismo. Cuatro años 8 meses en mucho tiempo para un 

alcalde; desgaste extremo. El Verdugo dice: aguantar tanto tiempo a presidentes rateros tendrá su costo 
político. 
Gracias. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-17/la-minigubernatura-pan-comido 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
¡Viva la clase media! 
El presidente Peña Nieto abrió tantos frentes de lucha que ahora se encuentra en el peor escenario que 

pudieron haber elaborado sus asesores; con un movimiento de las izquierdas fuertemente respaldado por la 
sociedad civil en contra de la reforma energética; un grupo opositor a la reforma educativa, con la 
Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE), quienes continuarán con su lucha; una 
clase media desconcertada por la iniciativa de reforma hacendaria y se ha dado cuenta de las intenciones del 
nuevo PRI; el PAN ha tratado de posicionarse como defensor de la clase media al cuestionar algunas partes de 
la reforma hacendaria pero su apoyo a la propuesta energética del gobierno federal le resta credibilidad.  

 Todas las reformas perecen haberle caído como anillo al dedo a Andrés Manuel Lopez Obrador quien ha 
encontrado el respaldo nuevamente de la sociedad civil y lanzando una contraofensiva a la administración 

federal por el tema de la reforma energética, aliado con Cuauhtemoc Cárdenas, otro líder moral de la izquierda, 
quienes se han opuesto a la modificación de los artículos 27 y 28 de la Constitución y con ello la entrega de los 
hidrocarburos a los intereses privados del extranjero.  
A pesar de la promulgación de la Reforma Educativa, los maestros opositores a dicha iniciativa se han 
mantenido en su postura de evitar que se lleve a cabo y con ello la pérdida de sus derechos laborales. Mientras 

los medios de comunicación han satanizado su movimiento, a lo largo de la República se ven manifestaciones 
de apoyo incluso en donde la Coordinadora no tiene presencia, docentes de otros sindicatos, estudiantes y 
asociaciones civiles respaldan la lucha de los maestros. 
 Le propuesta económica presentada como una iniciativa social, que beneficiará a quienes menos tienen y hará 
pagar más a quienes más tienen, mantener a los alimentos y medicinas con tasa cero, ni tampoco elevar el 
IVA, parecía una buena medida por parte de la administración; sin embargo, pareciera que para el PRI quienes 
más tienen es la clase media, los que también viven al día pagando hipotecas, rentas; los que pueden tener un 

ahorro para gastar en entretenimiento, como fútbol, conciertos; quienes con esfuerzos deciden enviar a sus 
hijos a un colegio particular; y es que para el nuevo PRI tener una mascota o mascar chicle son merecedoras 

de gravar con impuestos por ser lujos.  
Quienes día a día empiezan a manifestarse en contra del gobierno son quienes antes sólo se preocupaban por 
la violencia en las calles, ahora también tendrán que preocuparse por su economía. Manifestaciones legitimas 
con las que tendrá que lidiar el gobierno federal.  

En grave situación se encuentra Peña Nieto, quien todavía no termina su primer año y sus niveles de 
aceptación en la sociedad en general van en picada, se empieza a caracterizar por ser un gobierno que no 
escucha a la población y que prefiere pactar con los dirigentes de partidos políticos para poner en marcha 
iniciativas que no benefician ni a la clase mas desprotegida ni a la clase media la cual su calidad de vida va en 
detrimento.  

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-17/la-minigubernatura-pan-comido
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Por eso del 15 de septiembre al final de su arenga el presidente debió incluir un  grito de ¡Viva la clase media 
mexicana! la que con la aplicación de la polñitica fiscal esta a punto de desaparecer ya que con ello cargará 
sobre sus hombros la economñia nacional, lo que los convierte en los nuevos héroes de la nación. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-17/viva-la-clase-media 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 

Cónclave Panista 
La tarde de este martes se realizó en la sede del PAN estatal la primera reunión, digamos, oficial de los 
diputados electos el pasado 7 de julio bajo las siglas de la coalición Puebla Unida. 
A convocatoria del dirigente de Acción Nacional, Rafael Micalco Méndez, el encuentro de carácter privado no 
careció de relevancia. 
Sobre todo en momentos en que internamente ya se discute, aunque parezca adelantado, sobre 

quién coordinará al grupo parlamentario del partido en la próxima Legislatura local, una decisión que compete 
a Micalco y que perfila al presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso, lo 
que antes era la Gran Comisión. 
El cónclave resultó un primer acercamiento de la dirigencia del PAN con los diputados electos para empezar a 
medir el pulso a un proceso en el que pesará, no hay que olvidar, la opinión del gobernador Rafael Moreno 
Valle, quien como primer panista del estado, de acuerdo a las reglas no escritas de la política a la poblana, al 

menos tendrá, en los hechos, derecho de veto. 

Y es que algo es indudable: quien coordine a la bancada blanquiazul en el Congreso del estado debe estar 
en sintonía con el epicentro del poder en Puebla; no puede aspirar a coordinar quien esté lejos o ajeno a los 
intereses generales del jefe del Ejecutivo, por más que los puristas y demócratas de escritorio elaboren 
discursos sobre la separación de poderes. 
La reunión de este martes coincidió, además, con la versión que circula desde el pasado viernes en el sentido 
de que el ex secretario de Salud del gobierno morenovallista Jorge Aguilar Chedraui habría empezado ya, 

formalmente, el procedimiento para convertirse enmilitante del PAN, una decisión trascendente por donde 
se le vea. 
Y es que si el diputado electo por el distrito 15 aspira legítimamente a encabezar los trabajos de Acción 
Nacional en la próxima Legislatura, lo más congruente, en opinión de no pocos panistas, es precisamente que 
haya iniciado los trámitescorrespondientes de afiliación, algo que en todo caso sólo puede confirmar o 
desmentir el propio Rafael Micalco. 
Él mismo que este martes pudo empezar a valorar los perfiles y los capitales políticos de los futuros 

integrantes de la bancada panista, una de las más fuertes de toda la historia de Puebla. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Retienen bienes de García Ramírez 
Han pasado 19 meses desde que la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) aseguró los bienes de 
Gisela García Ramírez, hija del ex titular de la SEDUOP y prófugo de la justicia Javier García Ramírez, y 

recientemente concluyó uno de los juicios con los que la dependencia logró retener la oficina de las Torres JV. 
 El camino ha sido difícil para el procurador Víctor Carrancá debido a que la hija del ex funcionario estatal logró 
un amparo con el que recuperó parte de los bienes que estaban dentro de sus oficinas en las que operaba la 
empresa Comercializadora Inmobiliaria Garsemi S.A. de C.V.   
Sin embargo, el procurador logró que se abriera una segunda investigación por el mismo delito de 
enriquecimiento ilícito y pudo retener los bienes, debido a que el Juzgado Segundo de lo Penal ordenó un 

segundo aseguramiento de las oficinas de la hija de Javier García Ramírez.  

Conforme pasa el tiempo este tema poco a poco se diluye en la memoria colectiva pero no ha muerto porque 
se trata de la primera acción legal para castigar los abusos de los colaboradores de Mario Marín Torres.  
**      **      **  
Eduardo Rivera Pérez de manera errónea abrió su juego político. 
El presidente municipal anticipó que quiere ser candidato a gobernador y después se dijo interesado por la 
dirigencia nacional del PAN.  
Ambos proyectos están más lejos de lo que el propio alcalde cree porque su periodo como presidente municipal 

está por concluir y para su mala suerte el gobernador Rafael Moreno Valle no lo tiene contemplado como parte 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-17/viva-la-clase-media
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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de su proyecto presidencial. 
 A Eduardo Rivera le gana la emoción y le pega duro el sentimiento porque olvida que el grupo en el poder es el 
morenovallismo y los panistas sólo son usados en tiempos electorales. Después son desechados o amagados 
con quitarles los empleos que les han dado en el gobierno.  
Y esa situación empeorará cuando Antonio Gali asuma la Presidencia Municipal de Puebla porque se habrá 

terminado el último bastión que tenía el PAN.  
Con Eduardo Rivera fuera del Palacio Municipal el estado se volverá totalmente morenovallista y no hay espacio 
para más políticos.  
Eduardo Rivera deberá derrotar a los generales del morenovallismo como son el mismo Antonio Gali, Fernando 
Manzanilla, Jorge Aguilar, Cabalán Macari, Eukid Castañón y Luis Maldonado.  

El grupo en el poder está más fuerte que nunca y luce difícil que Eduardo Rivera y los panistas logren derrotar 
a Rafael Moreno Valle.  

El candidato a gobernador será un morenovallista y Eduardo Rivera está muy lejos de ese grupo.  
Y su aventura por la dirigencia nacional simplemente parece como su promesa de las mil calles.  
Una triste broma.  
**      **      **  
Por increíble que parezca hubo poblanos acarreados al Grito de Enrique Peña Nieto del pasado 15 de 
septiembre en el zócalo del D.F.  
Al igual que a los acarreados del Estado de México, en Puebla les ofrecieron 350 pesos más una torta y refresco 

y el viaje de ida y regreso.  
Es patético que el presidente recurra al acarreo, pero es el reflejo de que su gobierno ha dejado mucho que 
desear y está muy lejos de las expectativas que generó. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44408:retienen-bienes-de-

garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que la ciudad capital nuevamente estará en el foco de la atención nacional, ahora con el 2º Congreso de la 
Asociación Nacional de Alcaldes que preside Eduardo Rivera Pérez, a realizarse el 19 y 20 del mes en el 
Centro de Convenciones con el tema: Por una Gobernanza Municipal del siglo XXI. 
Entre las figuras del panismo que participan en Congreso destacan Gustavo Madero, Alberto Cárdenas 
Jiménez, Felipe Bravo Mena, Jorge Luis Preciado Rodríguez, Luis Alberto Villarreal García, Héctor 

Larios Córdova, el gobernador Rafael Moreno Valle y Rafael Micalco Méndez, presidentes municipales 
de diferentes estados, entre otros. 

Que la respuesta de solidaridad no ha sido tan copiosa como esperaban la BUAP y UPAEP para envira víveres y 
ropa a las familias damnificadas de los estados vecinos por el huracán “Ingrid” en el Golfo de México y la 
tormenta “Manuel” en el Pacífico. 
José Ramírez Paramo, coordinador estatal de Socorros y Desastres de la Cruz Roja Puebla, esperaba 

“autorización” de la coordinación nacional para iniciar con la colecta de ayuda; frente a la urgencia de la ayuda, 
¿para qué esperar una autorización? 
Que uno de los carros alegóricos diseñados con motivo del desfile conmemorativo que contrastó con la 
presencia temática por el inicio del movimiento de independencia de 1810 fue el que exhibió como tema la 
Estrella de Puebla y el puente atirantado “Capitán Carlos Camacho”. 
Para algunos pasó desapercibido el aludido carro alegórico, pero menos para el gobernador Rafael Moreno 
Valle quien no encontró el registro gráfico en los reportes diarios de la oficina encargada del monitoreo. 

Que posterior a la exitosa presentación de la ópera “Anita” del compositor Melesio Morales (México, 1938-
1908) con el apoyo del libretista Enrico Golisciani, basado en una historia de Ignacio Manuel Altamirano, 
presentado en San Pedro Museo del Arte, la soprano poblana Enivia Mendoza ya prepara otra presentación. 

Pagliacci (Payasos) la música y libreto del compositor Ruggero Leoncavallo, programada para presentarse en la 
ciudad capital, ópera que relata la tragedia de un esposo celoso y su esposa en una compañía teatral de la 
comedia del arte. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191892 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
BUAP: academia versus mercaderes 
En la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla es la hora de los académicos, se acabó la era de los políticos 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44408:retienen-bienes-de-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44408:retienen-bienes-de-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191892
http://impreso.milenio.com/
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del PRI que se inauguró en el rectorado del José Doger Corte con personeros del priismo como Raúl Castillo, 
entre otros, de una larga lista de advenedizos. 
De esa práctica priista de apropiarse de los principales cargos administrativos tiene parte de culpa René Meza 
Cabrera, el artífice de la era del PRI en la BUAP en el sexenio de Mariano Piña Olaya y extendido con Manuel 
Bartlett Díaz, Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres. 

En una breve charla con este reportero, Meza Cabrera recordó cómo por horas lo obligó hacer antesala en una 
de las oficinas del gobierno del estado, a finales de la década de los ochenta, para recibir instrucciones de cómo 
dirigir la entonces UAP. 
Quien llegó al Palacio de Gobierno y se entregó a cambio de la rectoría fue él, se le hizo esperar horas 
interminables en la antesala para poner a prueba que era un (…) fiel y leal al gobierno de Piña Olaya; pasó la 

prueba, y lo demás ya es historia, comentó en tono irónico Meza Cabrera. 
Detrás de los políticos del partido gobernante le siguieron las proveedoras y empresas constructoras que 

hicieron su fortuna a la sombra de la universidad pública. 
Todavía se recuerdan las veces que se pintaron fachadas e interiores del edificio central y de las unidades 
académicas para justificar la proveeduría, obra del nepotismo. 
Le siguió la era de los yuppies, el jet set, la burocracia dorada universitaria que atestaban los recibidores con 
revistas rosas, de la socialité poblana, de viajes y modas que sustituyeron las de ciencia y tecnología, de 
ANUIES y educación superior. 
Las obras faraónicas sustituyeron el rescate de inmuebles del Centro Histórico, espacios físicos de los que han 

sido excluidos los universitarios; desde un principio fue la clase política priista la que inauguraba los modernos 
edificios, con ausencia de los académicos. 
Hoy asalta la duda respecto a cuántos edificios se apropió la universidad y cuántos enajenó a favor de 
particulares, de acuerdo a una disposición constitucional que concede al gobierno y la universidad inmuebles 

intestados, muchos de ellos del Centro Histórico. 
Se acabó en la Máxima Casa de Estudios la era de mercaderes de la política, de los bisnes de empresarios 

oportunistas y la proveeduría familiar; hoy se abre paso para ganar los primeros planos la academia, la 
investigación científica, la docencia, la cultura y el arte, a la altura de las mejores universidades del país. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191890 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Poblanos solidarios 
Presa de la desgracia desde hace ya varios años, principalmente, por la ineficiencia de sus autoridades para 
mantener la paz y el orden en sus territorios, Guerrero y su puerto, el más famoso del país, tal vez, Acapulco, 

nuevamente son abatidos, ahora por las inclemencias del tiempo. 
Más de 47 muertos, más de 300 mil damnificados, 40 mil personas evacuadas, los desbordamientos de un 

centenar de ríos y arroyos, así como los desgajamientos de cerros y las desapariciones de caminos, carreteras 
y puentes fueron el saldo que dejaron el huracán “Ingrid” y la tormenta “Manuel” a sus pasos por México, 
particularmente, en Guerrero. 
Los dos fenómenos naturales arrasaron con viviendas, sembradíos, animales, automóviles, puentes, veredas y 
dejaron miles de afectados en Acapulco, donde recientemente estuvo el presidente del país, Enrique Peña 
Nieto. 

Y lo peor, del total de las víctimas mortales el mayor número se registró en Guerrero (27 hasta el momento), 
12 más en Veracruz, tres en Hidalgo, tres en Puebla, una en Oaxaca y otra en Coahuila. 
Las afectaciones más graves se registraron en Acapulco, toda vez que el puerto está parcialmente 
incomunicado. 
Se calcula que hay más de 300 mil damnificados tan sólo en Guerrero, sin embargo, tanto en Veracruz, como 
en Chiapas, también se registraron miles de afectados. 

El sábado tuve la oportunidad de estar en Chilpancingo y en Taxco, dos de las comunidades donde se 

registraron deslaves y el bloqueo de la Autopista del Sol, y el panorama para la apertura de los caminos es 
delicado. 
Y es que el alud de tierra en distintos puntos de ambos caminos es impresionante. 
Afortunadamente, mi paso por la carretera no tuvo novedad, ni complicación alguna, sin embargo, la lluvia 
nunca cesó, ni mucho menos la larga cola de vacacionistas que se registró en la Cuernavaca-Acapulco por el 
puente pasado. 
Pude regresar, insisto, sin novedad, pero con la certeza de que algo ocurriría por las fuertes lluvias que 

azotaban la zona y el crecimiento de los ríos que atraviesan aquella región tropical. 
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Lo cierto, es que a Acapulco le ha llovido sobre mojado y es momento de ayudarlo. 
Si no es el narco, son sus gobiernos corruptos y mentecatos; la pobreza y la miseria también son parte ya de 
las insanas tradiciones en Guerrero, cosa inexplicable o muy explicable, tal vez. 
Empero, insisto, es hora que el gobierno federal y el presidente, Enrique Peña, tomen cartas en el asunto y 
salven a Acapulco, y lo mismo deben hacer los dueños de los espacios más exclusivos del puerto, como Carlos 

Slim, uno de los hombres más ricos del mundo. 
Ya es justo que todos le devolvamos a Acapulco, a Guerrero y a su gente todo lo que nos han brindado. 
¿Quién no ha estado en Acapulco? 
¿Quién no ha disfrutado de sus playas, de su gente, de su hospitalidad? 
Ojalá que los hombres que detentan el poder en el país salven a Guerrero y al histórico puerto de Acapulco, 

más aún a los pueblos más miserables, como Cochoapa El Grande, uno de los municipios más pobres de 
México. 

Y es que Acapulco no sólo es el mar, ni su atractivo turístico, sino todo un mundo abandonado que está 
hundido en la pobreza. 
Allí están los números y las cifras que proporcionan estudios, como los realizados por el Programa de las 
Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) o los informes de pobreza que arroja el Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 
La mayoría pone a Guerrero como uno de los estados más pobres, olvidados y rezagados de México. 
Así que desde aquí la solidaridad de quien esto escribe, del periódico Síntesis y del periódico digital RETO diario 

para nuestros hermanos de Guerrero. 
Mi reconocimiento, además, a Gerardo Islas Maldonado, político y empresario poblano, quien emprendió el 
movimiento denominado #GuerrerosPoblanos con el único fin de ayudar a los damnificados de Guerrero y del 
puerto de Acapulco. 

Lo mismo para los empresarios, medios de comunicación, organizaciones no gubernamentales y todas las 
personas que se han sumado al rescate de Guerrero. 

Los centros de acopio se ubican, en: 
RETO diario: 15 Sur, número 7932, colonia San José Mayorazgo, a partir de las 09:00 horas del miércoles. 
Periódico Central: Plaza del Sol Finanzas, interiores 10 y 11, sobre la 24 Sur, número 501. Estará recibiendo 
víveres a partir de las 10:00 horas. 
Sexenio: Torres JV, Boulevard Atlixcáyotl, número 5210, San Andrés Cholula, Puebla. Las unidades móviles de 
esta empresa recibirán la ayuda de cualquier persona u organización que desee sumarse a 
#GuerrerosPoblanos. 

Marconi Comunicaciones: San Martín Texmelucan, número 57, colonia La Paz, Puebla. 
Cruz Roja: 20 Oriente, número 1002, colonia San Francisco. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2663&-Posdata-PobI%20ios-soIie%20uios 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Barbosa dará su informe de labores bajo el dictado de RMV 
Si no hay cambio de planes en la primera semana de octubre próximo, con el respaldo del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas y como parte de los planes futuros del mandatario, vendrá a la ciudad de Puebla el 
perredista Luis Miguel Barbosa Huerta a rendir su primer informe de labores como senador de la República, en 
un acto que se llevará a cabo en el Centro de Convenciones de San Francisco y que buscará congregar a la 
plana mayor del Partido de la Revolución Democrática (PRD) nacional. 
Por lo menos se perciben tres intenciones claras con ese acto –que aunque se niegue, todo indica que estaría 

financiado por Casa Puebla–, las cuales son, en primer lugar, el inicio de un proyecto a largo plazo para que 
Luis Miguel Barbosa busque convertirse en candidato a gobernador para los comicios locales de 2018, con el 
respaldo y autorización de Moreno Valle. 

La segunda intención es que se tendría como invitado central al ex senador Carlos Navarrete Ruiz, quien es 
respaldado por Barbosa y una parte de la corriente Nueva Izquierda para ser candidato a la presidencia 
nacional del PRD; con el acto se buscaría darle un espaldarazo a este político de origen guanajuatense. 

El proyecto de Carlos Navarrete es muy especial, ya que encabeza la principal corriente interna del PRD que 
pugna para que este partido mantenga sus alianzas electorales con el PAN bajo el argumento de impedir el 
avance del PRI y sin importar las contradicciones ideológicas entre la izquierda y la derecha. 
Y la tercera intención es que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas afiance su cercanía con Nueva Izquierda, 
que es el sector derechizado del PRD, como parte del proyecto de promover en torno a su persona una alianza 
entre los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática para enfrentar juntos la elección presidencial 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2663&-Posdata-PobI%20ios-soIie%20uios
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del año 2018. 
Esa intención de acercarse lo más posible al PRD para tenerlo de aliado electoral se ha mostrado con la 
presencia de Moreno Valle en la última plenaria de senadores perredistas, a la que acudió por invitación directa 
de Luis Miguel Barbosa, y en el informe de labores que ayer rindió Miguel Ángel Mancera, el jefe del gobierno 
del Distrito Federal, lo cual permitió al mandatario poblano tener platicas con los jefes de los Poderes 

Ejecutivos de entidades con administraciones de izquierda. 
Queda claro que el gobernador se está aprovechando del extremo pragmatismo de la corriente Nueza Izquierda 
del PRD, la cual es la tribu más conservadora de ese partido y cercana a los intereses de la derecha. 
En ese sentido, se dice que Moreno Valle buscará contribuir a que en Puebla gane Carlos Navarrete la próximo 
elección de presidente nacional del PRD y de esa manera se garantice que Nueva Izquierda siga con el control 

del partido y mantenga viva la conducta de buscar alianzas electorales con el PAN. 
Sólo con esos antecedentes se puede entender la organización de un informe de Barbosa, quien ha sido un 

político desapegado de Puebla desde que incursionó en la política del ámbito federal. 
Durante el sexenio de Melquiades Morales Flores saltó Barbosa a la palestra de la política local al ganar la 
presidencia estatal del PRD, cargo que abandonó abruptamente cuando obtuvo una diputación federal de 
representación proporcional. Sin terminar el periodo para el que había sido electo como dirigente y sin avisar a 
nadie, el político perredista se trasladó a la Ciudad de México y desde entonces se desatendió del estado de 
Puebla. 
Fuera de algunas giras que ha realizado con Moreno Valle por Tehuacán –que es su lugar de origen– y algunas 

visitas para controlar a su corriente Nueva Izquierda, Barbosa se ha caracterizado por no dar la más mínima 
atención a lo que pasa en el estado que lo vio nacer. Por eso llama la atención que ahora le nazca el interés de 
venir a la capital a informar de su labor legislativa. 
Queda claro que lo hace por el impulso que le está dando Moreno Valle para que busque ser candidato a 

gobernador para los comicios locales de 2018, bajo la idea de que en esa contienda podrían nuevamente ir de 
la mano el PRD y el PAN, junto con otras fuerzas opositoras al PRI. 

A eso obedece el repentino interés de Barbosa de buscar impactar en la opinión pública poblana, y para ello se 
buscará llenar el principal salón del Centro de Convenciones de San Francisco, con acarreados de municipios 
gobernados por el PRD y de otras partes del estado, junto con legisladores, gobernadores y líderes de 
corrientes internas del Partido de la Revolución Democrática. 
Y eso es posible por un financiamiento externo al PRD, ya que en ese partido a nivel local –en las últimas 
semanas– se han despedido a trabajadores y se dejaron de pagar los salarios de miembros del secretariado, 
por lo cual se percibe que no tiene el soporte económico para rentar un espacio en el Centro de Convenciones y 

llenarlo de acarreados, quienes van a escuchar el mensaje de un político que es ajeno a los intereses de la 
sociedad poblana. 
El regreso de Barbosa a una actividad en Puebla se da de la mano del gobernador y sin importarle que se le 
vea como el nuevo títere del jefe del Poder Ejecutivo, lo cual es un reflejo pleno de la crisis de personalidad que 

sufre la izquierda en el estado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/barbosa-dara-su-informe-de-labores-bajo-el-dictado-de-
rmv-2/ 

 
(Editorial) 

 
Injusticia en la privatización 
En la edición de hoy esta casa editorial da a conocer que, una vez concesionado el servicio de agua potable en 
Puebla y la zona conurbada, los ciudadanos sólo podrán defenderse de cobros excesivos, embargos e 
incumplimiento de contrato a través de un juicio civil que podría prolongarse hasta cinco años y exigir un gasto 
mensual de 5 mil pesos en abogados, de acuerdo con una consulta a tres despachos jurídicos de la capital. 
De cualquier forma que se le vea, es inaceptable que el modelo aprobado por el Congreso local y planteado por 

el titular del Poder Ejecutivo para entregar a la iniciativa privada de la administración de los organismos 
suministradores del líquido y responsables de las descargas, pretenda cobrar añejas deudas a los usuarios. 

Y no se trata de defender la morosidad, sino de un asunto de elemental justicia; en efecto, durante años se ha 
sostenido a los organismos con impuestos, cuotas y créditos que han sido pagados con recursos públicos, por 
lo que ahora librar a la empresa o compañías que se harán cargo del servicio de esas responsabilidades no 
tiene ningún tipo de lógica. 

El gobierno del estado debe hacer caso a las organizaciones sociales y ciudadanos que están manifestando su 
indignación con la privatización de servicios públicos y buscar alternativas que ayuden a mejorarlos, en vez de 
darlos a intereses particulares, que sólo verán por el bien de sus bolsillos. 
Las decisiones erróneas que se tomen hoy pueden resultar verdaderamente costosas e incluso impagables en el 
futuro. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/barbosa-dara-su-informe-de-labores-bajo-el-dictado-de-rmv-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/barbosa-dara-su-informe-de-labores-bajo-el-dictado-de-rmv-2/
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Moreno Valle, en su papel 

• Y Lalo Rivera, también 
• Los nuevos diputados panistas 
Los seis meses más importantes del sexenio del gobernador Rafael Moreno Valle empezaron cuando asumió la 

presidencia de la CONAGO y está resuelto a aprovechar cada día para revitalizar a esta organización de 
gobernadores que estuvo más que dormida el anterior semestre. 
El pasado viernes cuando el presidente Peña se reunió con ellos para anunciar importantes inversiones para los 
estados, recursos que deberán invertir de inmediato para que no exista sub ejercicio, algo inaceptable ante las 

condiciones de México, el gobernador siguió su línea de respaldo al Ejecutivo. 
Ahí mismo, el gobernador Moreno Valle, en su calidad de presidente de la CONAGO, reconoció el espíritu 
federalista de Peña Nieto y a esa posición se sumó el gobernador perredista de Morelos, Graco Ramírez quien 
dijo que ahora sí son respetados y reconocidos los mandatarios de los diferentes estados, con un "trato 
diferente" pues antes los recursos se decidían por filias o por fobias. 
Por cierto que en esa reunión el secretario de Finanzas Moya, estuvo siguiendo muy de cerca lo que ahí se dijo 

y se comprometió. 
Además, ayer el informe de labores del Jefe de Gobierno del Distrito Federal Miguel Mancera, fue el marco 
perfecto, no solo para estar ahí, sino para aprovechar la oportunidad de reunirse con los gobernadores y los 

dirigentes nacionales del PAN y del PRD. 
Mientras eso ocurre, el presidente municipal Eduardo Rivera no baja la guardia y se mantiene en el escenario 
político o al menos así será, según lo declaró y de una vez dijo que le tienen sin cuidado las críticas por ello y 
sobre todo de aquellos que quieren amarrar navajas entre él y Tony con quien mantiene sus eventos conjuntos, 

como la entrevista que ayer difundió su encargado de prensa en la cuenta de twitter. 
Otro personaje panista que también anduvo muy activo en los asuntos políticos fue Fernando Manzanilla, quien 
aprovechó para difundir la foto en la que aparecen los diputados electos del PAN, sin embargo, poco le duró el 
gusto porque de inmediato la borró.  
Más adelante, el PAN estatal mandó su pie de foto donde daba cuenta de la reunión, pero ahora sí, con el 
nombre de Rafael Micalco por delante, sin embargo, en el internet, hay memoria digital:  
@fer_manzanilla: Esta tarde, en reunión con diputados electos del @PANPUEBLA 

http://twitter.com/fer_manzanilla/status/380135942901604352/photo/1pic.twitter.com/du0BixnyaZ ” 
CONFETI… por fin se sabe los municipios poblanos que se encuentran en situación de riesgo por las intensas 

lluvias…la Comisión Nacional del Agua, a través del Meteorológico Nacional publicó la lista en su portal de 
internet y el grado de vulnerabilidad de ellos… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5831 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
SOLIDARIDAD NACIONAL EN MOMENTOS DE DIFICULTAD 
Una vez más, como, aconteció en el sismo de 1985 cuando gobernaba el presidente MIGUEL DE LA MADRID 

HURTADO, en nuestro país se desborda la solidaridad nacional en apoyo al primer mandatario de la Nación 
ENRIQUE PEÑA NIETO a causa de los momentos de grave dificultad meteorológica producto de los fenómenos 
naturales que se registraron en dos terceras partes de la República a causa de las depresiones tropicales 
“Ingrid” y “Manuel” que penetraron a través de los océanos Atlántico y Pacífico y que, como nunca en la 
historia, golpearon inmesericordemente a numerosos estados de nuestra geografía nacional.  
Las torrenciales lluvias que cayeron en los últimos días a causa del huracán, depresión y tormenta tropical, 

provocaron serios daños en vari0s estados de la República, principalmente en la entidad guerrerense donde el 
famoso paraíso tropical de Acapulco sufrió devastadores derrumbes y suma damnificados que superan 
fácilmente los 50 mil.  
El Comité Nacional de Emergencia, por primera vez creado, tiene una encomienda primordial como es la de 
mantener bien enterado al presidente de la República ENRIQUE PEÑA NIETO, para que éste pueda tener a la 
mano los dispositivos correspondientes y evitar que grupos o personas se cuelguen las medallas que no les 
corresponden en momentos donde la solidaridad nacional es vital. 

Para Puebla fue designado como representante presidencial, PEDRO JOAQUIN COLDWELL, Secretario de 
Energía, quien fue puntualmente enterado de la situación reinante por el gobernador RAFAEL MORENO VALLE 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/18/injusticia-en-la-privatizacion/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5831
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ROSAS, durante la reunión celebrada en Casa Puebla, en cuanto a los daños que causaron los fenómenos 
naturales. Afortunadamente de los 25 municipios con afectaciones, solo en contados de ellos es necesaria la 
petición para que sean considerados centro de los beneficios que otorga el Fondo Nacional para Desastres 
Naturales (FONDEN). 
DELEGA PEÑA RESPONSABILIDADES A SU GABINETE  

Informado permanentemente del grave fenómeno natural que se registraba en el país, el presidente ENRIQUE 
PEÑA NIETO, desistió del brindis que se ofrecía por el CCIII aniversario de la independencia nacional y se retiró 
a sus oficinas para personalmente atender los pormenores de los informes que se recibían.  
Al día siguiente, estuvo presente en el desfile militar, pero una vez que éste terminó ordenó su salida para 
trasladarse al estado de Guerrero, donde hizo varios recorridos para corroborar los graves daños, pero antes de 

partir dictó las órdenes pertinentes a los integrantes de su gabinete para que acudieran a los estados afectados 
por las depresiones para informarse por voz de los propios gobernadores y de sus colaboradores del estado que 

guardaban los fenómenos naturales registrados.  A Puebla, como vimos, le correspondió la presencia del 
Secretario de Energía PEDRO JOAQUÍN COLDWELL, quien recibió informes detallados sobre los hechos y tomó 
cartas en el asunto de inmediato.  
RESPONSABILIDAD DEL ESTADO Y SUS SERVIDORES 
El Instituto de Capacitación y Desarrollo Político, que a nivel nacional preside el poblano GUILLERMO DELOYA 
COBIÁN, llevará a cabo hoy miércoles en la ciudad de Durango, el curso "Responsabilidad del Estado y de los 
Servidores Públicos". Este va dirigido a militantes de partidos políticos, asesores, servidores públicos, 

estudiantes, académicos y representantes de los medios de comunicación interesados en acrecentar su 
desarrollo profesional. ,  Serán ponentes los especialistas JUAN JOSÉ RICO llevando a la tribuna el tema 
“Rendición de Cuentas, Dimensiones que la Integran”; FERNANDO AGISS BITAR, destacará en su disertación 
los factores de la “Independencia frente a Responsabilidad: el caso de los Órganos Constitucionales 

Autónomos”; por su parte, JUAN JOSÉ OJEDA BUSTAMANTE, disertará sobre la “Responsabilidad del Estado"; 
ÓSCAR DIEGO BAUTISTA hablará de la “Ética de los Servidores Públicos” y, finalmente, HÉCTOR FABIO 

CARRIEDO dará a conocer sus puntos de vista sobre la “Responsabilidad y Transparencia en el Servicio 
Público”. El curso al que ha convocado el ICADEP, se realizará a partir de las 9:00 horas de este día en el Hotel 
Holliday Inn Durango, sito en la Calle de Francisco Villa esquina con Arturo Gaamiz, de la ciudad de Durango y 
forma parte de la actividad que ha venido desarrollando en toda la República dicho instituto que es órgano del 
Partido Revolucionario Institucional.  
DAÑOS CARRETEROS POR MALA CONSTRUCCIÓN 
Los daños por mala planeación y ejecución de los trabajos de construcción en la supercarretera Durango-

Mazatlán siguen dándose a menos de 30 días para su inauguración- Ahora en los kilómetros 153 y 154, afirman 
los ejidatarios del Movimiento por la Justicia Agraria de Sinaloa, Durango y Nayarit, “y apenas estamos a media 
temporada de lluvias”, aseguran. 
A unas horas de su entrevista en la ciudad de México con el subsecretario de Estructuras de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes, RAÚL MURRIETA, los ejidatarios de Pueblo Nuevo, Chavarría Nuevo, Chavarría 
Viejo, San Antonio y la Comunidad Chavarría en Durango y la de Copala en Concordia, Sinaloa, dieron a 
conocer que “existen graves daños a la estructura de la supercarretera”. Los campesinos de los 29 ejidos que 

piden se les indemnice por sus terrenos a precio comercial actualizado, en voz de JOSÉ LUIS CORIA 
QUIÑONES, expresaron que “los daños en los kilómetros 153 al 154, donde se está yendo el terraplén con el 
pavimento, lesionó la fibra óptica y hay fisuras en los túneles Leoneras I y II”. Hay hundimientos y se levantó 
el asfalto por la presión del agua, ya que la obra de drenaje no soportó la carga. Las cunetas se desbarataron y 
en varios túneles hay filtraciones de agua.  
Los campesinos acudirán mañana a la ciudad de México para que el subsecretario MURRIETA les dé respuesta 

sobre el pago directo de la tierra a precio justo y actualizado, además de detener el decreto de expropiación y 
que se pague directamente la tierra a los afectados. Además, quedaron de analizar la propuesta de que la 
supercarretera sea concesionada a los gobiernos de los estados de Durango y Sinaloa, para que los recursos 
que generen por la renta sean utilizados en educación, generación de empleos y salud. Buscarán acuerdos para 
obtener un acceso de la supercarretera al Río Baluarte, donde tienen un proyecto turístico, así como al poblado 

de Pino Gordo que ha quedado completamente incomunicado. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5830 

 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Adivine qué regidor de Puebla está enojado por el tema de las lluvias: Matías Rivero, el coordinador de los 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5830
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regidores del municipio, y no por los estragos que la tormenta Ingrid ha causado, sino por la pregunta que le 
hizo un reportero sobre cuánto iba a donar él. Rivero contestó que no era el tema y que era decisión de cada 
regidor hacer una donación (cosa muy cierta), que la aportación del ayuntamiento es el centro de acopio que 
funcionará desde hoy hasta el jueves 19 de septiembre de 9:00 a 16:00 horas en la 4 oriente No. 11, en el 
centro histórico. La ayuda recabada será enviada a la Cruz Roja Mexicana para que distribuya la ayuda. 

Si usted va a cooperar tome en cuenta que en la 4 oriente no se recibirá agua embotellada, medicamentos ni 
ropa.  
A propósito de la Cruz Roja Mexicana, en el estado de Puebla NO será centro de acopio, siendo autorizados 
únicamente los estados de Tamaulipas, Guerrero y Distrito Federal, ello con el propósito de concentrar la ayuda 
para las personas afectadas por el paso del huracán Ingrid y la tormenta tropical Manuel.  

Las oficinas del DIF estatal también servirán para recabar la ayuda en un horario de 9:00 a 18:00 horas en la 5 
de Mayo 1606, centro. Mientras que la UPAEP habilitó un espacio en su campus de la colonia Santiago en un 

horario de 7:00 a 22:00 horas.  
El presidente municipal de Acatizngo, David Gómez, anda confundiendo la Constitución, esa que dice que al 
César lo que es del César y que Iglesia y Estado no se pueden combinar, pues para celebrar a la virgen de 
Dolores decidió destinar recursos del erario público y contratar a Los Terrícolas que cantaron a todo pulmón 
dentro de la iglesia principal del municipio, lo bueno es que los habitantes respondieron y abarrotaron el templo 
que si no, imagínese que lo hubieran hecho quedar mal. 
Los encargados de la seguridad pública en el estado ya tienen en qué pensar ahora que el presidente de la 

Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Puebla, José Carlos Montiel, alertara con su 
declaración de que "si bien en el estado de Puebla no ha repuntado de manera considerable el índice delictivo 
del fuero común, los ilícitos como el robo en todas sus modalidades, se han tornado más violentos". Esperemos 
que los secretarios de seguridad lean lo declarado con mucha atención para actuar en consecuencia. 

http://www.ngpuebla.com/node/63062#.UjmUMtLTwbA 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Puebla, el Patrimonio Cultural de la Humanidad en riesgo 
Puebla le apuesta al futuro. Su pasado no le importa. 
Preciso: Una vez conseguido, manoseado, exhibido, lucido, el título de Puebla, Patrimonio Cultural de la 
Humanidad, al gobierno de Puebla le importa poco continuar ejerciendo ese título o nombramiento. 
Los edificios, las construcciones, arquitectura, cultura, historia, huellas, manifestaciones, de los siglos 
XVI al XX le importan poco. 

¿Le valen madre? 

En tres décadas, poco más de cien edificios han desaparecido y ahora, en pleno 2013, en el primer 
cuadro de la Ciudad, en pleno Centro Histórico, 400 inmuebles se encuentran con algún tipo de riesgo, 
152 casonas antiguas tuvieron desprendimientos estructurales y otras 182 están en riesgo latente 
de sufrir daños. 
Y el estado desastroso del Centro Histórico de Puebla es por falta de atención, por ausencia de 
mantenimiento o porque las construcciones están en litigio. 

O porque no hay un plan, una política pública, una decisión, una obsesión de gobierno, una estrategia de 
rescate, o un capricho por rescatar el Centro Histórico. 
O porque a nadie le importa venderle esta idea al Señor Gobernador. 
O porque Él no la ha querido comprar. 
El caso es que el Centro Histórico de Puebla se encuentra en riesgo. 
Y nadie, o pocos hacen caso. 
Importa más la Estrella de Puebla, el Teleférico, el tren bala Puebla-Ex Hacienda de Chautla. 

O sea, la apuesta a la modernidad, a construir un futuro, personal, por supuesto. En el corto, mediano y 
largo plazo. Estrategia de alto riesgo, personal y político. 
Y, decisión tomada al parecer, que la historia, tradiciones, cultura y pasado pasen al baúl de los 
recuerdos. 
Claro que el Museo Internacional del Barroco es también una apuesta para el futuro del próximo lustro. 
Ya lo veremos. 
http://www.poblanerias.com/2013/09/puebla-el-patrimonio-cultural-de-la-humanidad-en-riesgo/ 

 

http://www.ngpuebla.com/node/63062#.UjmUMtLTwbA
http://www.poblanerias.com/2013/09/mas-de-100-casonas-poblanas-han-sido-danadas-en-30-anos/
http://www.poblanerias.com/2013/09/mas-de-100-casonas-poblanas-han-sido-danadas-en-30-anos/
http://www.poblanerias.com/2013/09/mas-de-100-casonas-poblanas-han-sido-danadas-en-30-anos/
http://www.poblanerias.com/2013/09/puebla-el-patrimonio-cultural-de-la-humanidad-en-riesgo/
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(Editorial Central) 
 
La afición morenovallista al VIP 
En lo que va del sexenio, el gobierno morenovallista ha realizado una serie de eventos masivos para complacer 

a los ciudadanos. La apuesta del mandatario Rafael Moreno Valle es entretener con shows de calidad a los 
poblanos en fechas especiales como el 5 de mayo y los días patrios. 
Sin embargo, el mandatario comete una y otra vez el mismo pecado. En los festejos del 5 de Mayo, el 

mandatario excluyó a los ciudadanos de a pié para el evento en los Fuertes que fue televisado y del propio 
desfile. En las fiestas patrias también lo ha hecho. 
El pasado 15 de septiembre, Moreno Valle colocó una zona VIP para sus invitados, secretarios, diputados y 
colaboradores cercanos. Una zona exclusiva con bocadillos, bebidas y atención especial, mientras que los casi 30 

mil asistentes se vieron obligados a estar amontonados y abarrotados para disfrutar a Emanuel, Mijares y Pepe 
Aguilar, entre otros. 
Moreno Valle tiene una afición a la exclusión. A la distinción entre banda y VIP; y eso tal vez algún día lo 
reclamen los poblanos.  
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/la-aficion-morenovallista-al-vip 

 
(Crónicas marcianas/Zeus Munive) 

 
El extraño caso de Germán Sierra y su mente desalmada 

Fue una veraniega mañana cuando el delegadazo vio a su empleado y como todo un Gentleman le dijo: “¡A mi 
no me respondes así. Pinche puto!”. 
El afectado le respondió que era agredir sus derechos y eso era discriminación. 
Ah pero el delegado federal no se quedó callado, con toda las formas que tiene en su larga trayectoria política 

siguió: “pues sí y qué. Y tú eres puto y los putos me cagan. Y ¿sabes qué? vamos a rompernos la madre allá 
afuera para que te vuelvas hombre, pu-ti-to”. 
El empleado de la delegación se quedó callado. Sus ojos mostraban algunas lágrimas de coraje. Quiso jalarle las 
orejas al jefe, pero bien sabe que su jefe nada más cuenta con una, entonces estaba en desventaja. 
El funcionario de plano si le soltó el tan esperado “sopla-mocos”. 
El empleado no hizo nada. 
Se tragó el orgullo, las lágrimas y el coraje. 

A este funcionario no lo tocan ni con el pétalo de una denuncia, dicen, pues tiene, presume él, buenos amarres 
en México. 

*** 
Germán Sierra Sánchez tiene una doble, o quizá triple personalidad. En 1995 era todo un cachorro de la 
revolución. Cuando candidato trataba de forma despótica a todo quien se le acercara. 
Una vez que fue el primer candidato priista que perdía la ciudad. Su ego se fue por los suelos, se volvió 
pedestre. 

De ahí comenzó a vivir en una esquizofrenia política decía una cosa y luego se desmentía. 
Su hambre de poder lo alcanzó en 1998 cuando intentó buscar la candidatura del PRI a la gubernatura, pero, 
como era obvio, volvió a perder. 
Quién no recuerda aquel día en el estadio Hermanos Serdán que acusó de tecnócrata a su contendiente José 
Luis Flores y de dinosaurio a Melquiades Morales. 
Para después contradecirse y señalar que los medios lo mal interpretaron. 

Y no sólo eso, para irse de empleado del “dinosaurio” Melquiades Morales. 
Su personalidad esquizofrénica lo ha acompañado a lo largo de su triste trayectoria política. 
Las derrotas y los fracasos, también. 

En el 2004 intentó ser candidato a la gubernatura, pero el gobernador no quiso perder y prefirió levantarle la 
mano a Mario Marín, mientras que Rafael Moreno Valle, en ese momento, entendió las señales. 
Germán Sierra quien en ese entonces acusó a Melquiades Morales de hacerle al pipitoche. Frase que según 
significa hacerse pendejo de día y de noche. 

La “L” de Looser la carga en su frente desde 1995. 
Su cruz es que siempre hace algo que lo hunde. Se parece al Cruz Azul, siempre queda como subcampeón. 
Un mala suerte. 
Fue hasta este sexenio que la revolución la volvió a hacer justicia y se convirtió en el tristemente célebre 
delegado de Conagua. 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/la-aficion-morenovallista-al-vip
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Lo malo es que en su dependencia no lo quieren, no lo aguantan. Nadie soporta sus arranques. 
Regresó con la idea de que nadie lo puede tocar. 
Que él sigue siendo el cachorro de la revolución. 
Hasta el momento ha despedido a casi media delegación. 
Los trae azorados. 

Con miedo. 
Los reta a golpes. 
No saben los empleados si es que volvió a beber como antaño. 
Y él, Germán Sierra, presume que nada ni nadie le hará daño. 
Cuando andaba desempleado, nadie lo miraba. Y el ahora delegado de Conagua, ronrroneaba como gatito 

pidiendo su lechita. 
Ahora, las cosas han cambiado. 

Son las leyes del poder. 
Son sus leyes del poder. 
**** 
Pregunta para joder al vecino: 
 ¿Por qué quieren mandar a Pablo Rodríguez Regordosa como líder del PAN Municipal? 
Es un mensaje en contra de Tony Gali, pues dicen que entre ambos no existe una excelente relación que 
digamos. 

Tranquilizan a El Yunque, pero el alcalde será Gali, después de todo. 
¿Qué mensaje se intenta imponer? 
O nomás miramos moros con tranchetes. 
Sí claro, seguro es eso, ¿verdad? 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/el-extrano-caso-de-german-sierra-y-su-mente-desalmada 
 

 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/el-extrano-caso-de-german-sierra-y-su-mente-desalmada

